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P. 10 ◆ 2024 commence pour certains dans le dur. En octobre 2023, un plan 
de sauvegarde pour l’emploi (PSE) a été annoncé à Romorantin, suite au 
bras de fer qui oppose le centre de gestion santé et prévoyance Colonna 
et deux groupes de protection sociale, Klesia et Malakoff Humanis. La 
justice a commencé à se prononcer... Et dans cette épreuve de force, 
certains salariés brisent le silence.

Bonne année…  
mais Colonna va licencier
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POUR VENDRE OU INVESTIR
DANS L’OR

ADRESSEZ-VOUS À DES PROFESSIONNELS

NOUS RACHETONS
ÉGALEMENT LE PLAQUÉ OR 

40ans
d’expérience

www.gold.fr

Sécurisez et optimisez votre Epargne,
investissez dans l’or !!

1 bis rue Royale - 45000 ORLÉANS
Tél. 02 38 62 46 93 - orleans@gold.fr

NOUVELLE ANNÉE - NOUVEAU DÉPART
M. Maxime MARCHADIER, fils de garagiste, et 
sa compagne, Coline Legrand, tous les deux 
âgés de 25 ans, vous informent avoir repris le 
garage SARL Dubreuil Automobile à Chémery 
(41700). Il devient ainsi, depuis le 2 janvier 
2024, la SAS CHEMERY AUTO.
Ce changement se réalise dans la continuité, 
le couple explique : « nous gardons le person-
nel, Mme Monique Dubreuil au secrétariat, et 
le mécanicien, M. Sébastien Aubert. Nous remercions Le Crédit Agricole de 
nous suivre dans notre projet. Et aussi, nous remercions l’ancien proprié-
taire, M. Dubreuil, de nous faire confiance dans la reprise de son entreprise 
qu’il nous cède après plus de quarante ans de bons services !»

Côté prestations, le garage SAS Chémery Auto réalise l’entretien de véhi-
cules toutes marques, la vente de véhicules neufs et d’occasion. Une nou-
veauté à signaler : l’ajout d’un service carrosserie peinture. Le garage est 
ouvert depuis le 2 janvier 2024 sous la bannière « agent Renault et Dacia ».

SAS CHEMERY 
AUTO

15 rue Nationale
41700 CHÉMERY

02 54 71 80 06
garage.chemery.auto@gmail.com

02 54 88 13 54 
06 98 31 13 54
06 50 80 40 15 

ZAC du gros chêne - route de Nouan  
41210 SAINT-VIÂTRE

nrj21@orange.fr - www.nrj21.fr

Bonne Année 2024

 © Aechives ER 2023.

* voir conditions au club. Valable jusqu’au 20/01/2024

PLUS D’EXCUSES POUR 2024, METTEZ-VOUS AU SPORT

 ROMORANTIN
02 54 76 12 12

SELLES-SUR-CHER
02 54 83 01 81

00€€
Sur un Sur un 

abonnement abonnement 
 annuel  annuel **
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pour les trajets courts, privilégiez la marche ou le vélo #SeDéplacerMoinsPolluer

modèle présenté : Renault clio esprit alpine e-tech full hybrid 145 avec option 298€/mois,(6) 1er loyer 3 000€, pack sérénité Renault inclus 
pour 1€/mois.(5) (1) ouverture exceptionnelle 14/01/24 selon autorisation. (2) Clio evolution e-tech full hybrid 145 hors options.  

(3) Clio evolution sce 65 hors options. (2)(3)(6) locations longue durée, assurances facultatives, 37 mois/30 000 km 
max. sous réserve étude et acceptation diac agissant sous la marque commerciale mobilize financial services, 
au capital de 415 100 500€ - siège social : 14 av. du pavé neuf 93168 noisy- le-grand cedex - siren 702 002 221 
rcs bobigny. restitution véhicule chez concessionnaire en fin  contrat + paiement frais remise en état 
standard et km sup. (4) 2e et 3e loyers offerts si contrat lld. (5) pack sérénité Renault selon conditions 
contractuelles, 37 mois/30 000 km (au 1er des 2 termes atteint) inclus dans loyer pour 1€/mois. contrat lld 
peut être souscrit sans contrat d’entretien. détail en points de vente et renault.fr. offres à particuliers, 
non cumulables, valables dans réseau Renault participant pour toute commande d’une Clio neuve, 
toutes motorisations, du 1er au 31/01/24. consommations mixtes min/max (l/100 km)*: 4,2/7. émissions 
co2 min/ max (g/km)*: 95/121. *selon norme wltp. © m. leuvrey 

NOUVELLE

RENAULT CLIO 
E-TECH FULL HYBRID
145 CH

portes ouvertes
11-15 janv(1)

  2 mois de loyer offerts(4)

LLD sur 37 mois, 1er loyer de 2 500€
3 ans de garantie, assistance 24/24
et entretien inclus pour 1€/mois(5)

160€ à partir de 
/mois(3)

essence

  2 mois de loyer offerts(4)

LLD sur 37 mois, 1er loyer de 3 000€
3 ans de garantie, assistance 24/24
et entretien inclus pour 1€/mois(5)

230€ à partir de 
/mois(2)

E-Tech full hybrid

existe aussi en motorisations diesel et GPL

97 g CO2 /km

à découvrir chez vos concessionnaires : 
Renault Bracieux
22 av de Cheverny - 02 54 55 33 33

Renault Romorantin
164 av de Villefranche - 02 54 95 49 49
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Sur des maux 2023, des mots pour 2024
La page est tournée. Enfin, le père Noël est parti, 

avec la cuvée 2023. Oui, replay : je n’aime pas Noël. 

Pour diverses raisons qui m'appartiennent. Aussi, 

parce que j’ai grandi et que le bonhomme barbu au 

manteau rouge n’existe pas vraiment, encore davan-

tage dans une époque où l’opulence individualiste et 

dispendieuse des uns contraste férocement et triste-

ment avec l’indigence sous la terreur et les bombes 

des autres. Ce n’est pas politiquement correct de le 

crier haut et fort ; néanmoins, je ne suis pas la seule 

(natalophobe, c’est le terme consacré) qui exècre la 

surconsommation et la dimension trop commerciale 

d’une date dont certain(e)s ont perdu de vue la signi-

fication originelle, les repas hypocrites de famille avec 

laquelle on ne s’entend pas toujours, les cadeaux 

obligés d’offrir pour offrir alors que d’aucuns dorment 

dehors dans l'indifférence générale, le foie gras et les 

achats irraisonnés d’animaux qui ne sont pas des 

peluches, etc. Comme sur beaucoup d'autres sujets, 

la société formate, vend du rêve fantasmagorique 

et ce n'est pas bien perçu d'être à contre-courant, et 

pourtant…  

La différence est à cultiver en 2024 : la liberté de 

penser est si chère, la mienne, la vôtre, la nôtre; à 

chérir plus que jamais ! D’autant plus en ces temps 

qui risquent, je ne veux pas vous saper le moral 

d’emblée, de présenter des fèves à nouveau grisées 

et en toc dans cette nouvelle galette 2024. Peut-être 

faudrait-il se souhaiter une “mauvaise année” pour 

conjurer le mauvais œil ? Ne soyons pas trop rebelles 

dès les premières semaines de ce nouvel an. « Le 

bonheur est le prix de l'audace» (Félix Lope De Vega). 

Et s’il convient de se plier à l’exercice “‘en voeux-tu en 

voilà”, j’aime retenir cette formule d’origine espagnole 

pour aborder 2024 avec un mot oublié et ensoleillé : 

l’optimisme ! 

Sans sombrer dans des prophéties à la Nostradamus, 

et sans se voiler la face non plus, comme en 2023, 

nous reprendrons bien sûr, sans doute les mêmes et 

nous recommencerons. Des souris et des hommes 

sur une planète en mode Titanic qui par alternance 

s'assèche et se noie. Des hommes aussi qui pour-

suivront leurs conflits d’une poudre à canons dignes 

du roman fataliste “Guerre et paix” de Tolstoï et d’un 

dialogue de Platon qui détermine que « La plupart 

des hommes au pouvoir deviennent des méchants.» 

Des élus, justement locaux et nationaux, qui nous 

gratifieront de longs épisodes de turpitudes sans fin, 

avec un côté à la fois lassant et addictif, avouons-

le, et que chacun(e) se surprend à suivre sans s’en 

rendre compte, quasiment comme une quotidienne 

de la Star Academy. Les élections européennes de 

juin marqueront peut-être un stop à ce feuilleton, 

ou le relanceront de mélodies douteuses. Des 

tribunaux populaires, nourris par les biberons des 

réseaux sociaux, risquent de continuer d'alimenter 

des déballages médiatiques aux puits sans fond, et 

de  remplacer la présomption de culpabilité par la 

présomption d'innocence. Même le Président de la 

République aura pêché en plongeant tête-bêche dans 

l’affaire Depardieu, possiblement pour cacher l’arbre 

de la loi immigration par une forêt de divertissement, 

mais oubliant les victimes et le travail de la justice 

en cours, prenant parti là où la raison gardée et la 

neutralité auraient été plutôt avisées. Mais, mais, 

petits arcs-en-ciel en vue : les Jeux Olympiques Paris 

2024, et pourquoi pas, une révolution féministe et un 

respect des droits des femmes qui passeront, enfin, à 

la vitesse supérieure. 

À l'instar des lettres au père Noël, les bonnes réso-

lutions (perdre du poids cette fois, devenir million-

naire… ) sont le plus souvent illusoires.  Je préfère 

au final parler de leitmotiv et celui de 2024 sera le 

suivant pour ma part : de l’audace et de l’hardiesse, 

aujourd'hui plus qu'hier ! J’ajouterai l’idée qu’ “écrire, 

c’est transformer à l’aide de la grammaire un chagrin 

en bonheur” (Jean d’Ormesson), avec ma plume qui 

demeurera libre, aujourd'hui comme hier, refusant 

Chatgpt et intelligence artificielle. J'élargirai enfin ce 

prisme en souhaitant particulièrement, à l’ensemble 

de notre profession dans la presse, douze mois de 

liberté d’expression journalistique et d’engagements 

éditoriaux. Sans oublier évidemment, mes meilleurs 

vœux adressés à notre fidèle lectorat sans lequel 

nous ne serions rien !

É M I L I E  R E NCI E N

GARAGE DU GRAIN D’OR

123, rue Marcellin Berthelot - VINEUIL - TÉL. 02 54 50 07 92 
garage.du.grain.dor@gmail.com

CONCESSIONNAIRE BELLIER
RÉPARATION AUTOMOBILE TOUTES MARQUES

l o c at i o n  d e  v é h i c u l e  é l e c t r i q u e

Stockage de votre véhicule à couvert OFFERT le temps de vos vacances

louez un 

camping-car 
pour vos vacances !

Camping-car profilé 
4 couchages
WEEK-END 
SEMAINE 
QUINZAINE

À LA SEMAINE
OU AU MOIS

CERTIFICAT DE SPÉCIALISATION
TAILLE DOUCE - SOINS AUX ARBRES

Abattage - Démontage- Grignotage
Création et entretien parcs et jardins

Débroussaillage mécanique

GRIMPEUR ÉLAGUEUR PAYSAGISTE
Nicolas Dupin 

LA FERTÉ-IMBAULT • LANGON-SUR-CHER
06 65 75 00 92

gep.dupin@gmail.com 

Blois ...............................................02 54 42 35 66
Vendôme ...................................... 02 54 73 91 53
Romorantin ...................................02 54 96 97 85

contact@loiretcher.ufcquechoisir.fr

Défendre vos intérêts 
de consommateurs 
est notre combat 

quotidien !

L'association Nationale de Consommateurs et Usagers – CLCV 
41 vous informe
Adoptez les bons gestes pour votre électroménager. Dégivrez 
régulièrement votre réfrigérateur et congélateur. Choisissez 
le programme éco de vos appareils électroménagers. Évitez 
d’avoir systématiquement recours au sèche-linge. Pensez à 
éteindre vos équipements et appareils : décodeur, box inter-
net, ordinateur, machine à café, console de jeu, enceinte 
connectée, chargeur de téléphone… Pensez aux multiprises à 
interrupteur grâce auxquelles vous éteignez plusieurs appa-
reils simultanément. Ne laissez pas vos appareils en charge 
toute la nuit. Renseignements CLCV 41 au 02 54 42 49 59.

Rédi’Elec,un nouvel électricien
pour répondre à vos besoins
Rédi’Elec a été créé le 1er juin 2023. Installée dans 
la commune de Lye, l’entreprise propose de la 
rénovation électrique et du dépannage.

PUBLI-REPORTAGE 

Contact :
Tel : 02 19 00 20 25 /

07 888 666 16
contact@redielec.fr

Nicolas CLEMENT est à 
la tête de cette SARL. 
Après une expérience 
professionnelle réussie 
dans un groupe 
Tourangeau, en tant que 
responsable d’une équipe 
de maintenance, il a créé 
Rédi’Elec.
Rédi’Elec intervient sur : 
- de l’électricité générale 
domestique et du tertiaire
- de la rénovation élec-
trique 
- du dépannage électrique 
- de la ventilation (VMC)
- du chauff age électrique
- des bornes de recharges
- et aussi des conseils en 
rénovation globale.
Rédi’Elec est qualifi é RGE 
pour la ventilation.

Et IRVE pour la pose de 
borne de rechargement 
pour véhicules électriques.
Rédi’Elec intervient sur 
Valencay, Saint-Aignan, 
Selles-sur-Cher, Romoran-
tin, Loches.
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LA FERTÉ-BEAUHARNAIS
02 54 83 66 65

JARDINS JARDINS dede SOLOGNE SOLOGNE  L
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OUVERT 7/7 
DU LUNDI AU DIMANCHE

9h-12h et 14h-17h30
Ouvert les week-ends et jours fériés

FERMÉ LES DIMANCHES 
DE JANVIER

Toute l’équipe 
des Jardins 
de Sologne 

vous souhaite 
une bonne 

année 2024
WWW.LES-JARDINS-DE-SOLOGNE.COM

BEAUGENCY 

BLOIS 

ROMORANTIN 

LA FERTÉ 
BEAUHARNAIS 

VIERZON 

SANDILLON

SAINT DENIS EN VAL 

LA LOIRE 

ORLÉANS 

JARDINS DE SOLOGNE 
MELLERAY 

SALBRIS 

LAMOTTE 
BEUVRON 

LA FERTÉ
ST-AUBIN

ORLÉANS 

En bref à Blois
Le chef Christophe Hay toujours engagé aux côtés des Restos du Cœur
C’est une tradition depuis maintenant dix ans : le chef doublement étoilé au guide Michelin, Chris-
tophe Hay, est présent chaque fin d’année auprès des Restos du Cœur du Loir-et-Cher. Entouré 
de ses équipes, il a ainsi organisé la préparation et la distribution de 80 repas chauds, aux plus 
démunis, à bord d'un food truck, installé sur le parking de la Banque de France, puis au port de la 
Creusille, à Blois,le 27 décembre 2023. La distribution de ce repas a été élaboré par Christophe Hay, 
et a été possible grâce à la généreuse contribution des producteurs avec lesquels il travaille, main 
dans la main, depuis de nombreuses années (Métro pour le contenant; La Boucherie Gallais (37) 
pour la viande; Laugier Fils (45) pour les légumes ; Julie Briant (28) pour les oeufs; La Pisciculture 
de Vincent Hennequard (41) pour le caviar de Sologne; Claudette Sevin (45) pour les pommes; Le 
Moulin Goubet (41) pour la farine qui a permis la fabrication du pain; Le Domaine Merieau (41) qui a 
permis l'élaboration du vin chaud). Le chef les remercie pour les dons des produits et leur partici-
pation à cette opération qui lui tient à coeur. Quant au menu, il était composé de caviar de Sologne 
(esturgeon confit, brocolis, jaune d'oeuf confit), d’une fricassée de volaille (avec patates douces 
gratinées, pleurotes, pomme "Patte de Loup"), d’une Bavaroise à la vanille givrée (avec pomme 
caramélisée dans du miel, croustillant amandes noisettes).

En bref en Sologne 
Loto du Patrimoine : 300 000 euros pour l’Auberge des Trois Canards !
Un cadeau avant Noël pour la présidente de l’associa-
tion, Autour des Beauharnais, Annick François, qui se 
bat depuis des années pour le patrimoine local. Près de 
54 000 euros avaient déjà été réunis, via une collecte 
de la Fondation du patrimoine et aussi Airbnb. L’enve-
loppe à six chiffres, allouée par la mission Bern, va bien 
accompagner le sauvetage d'une bâtisse, en péril il y a 
quelques mois encore. La Mission Patrimoine confiée 
à Stéphane Bern, déployée par la Fondation du patri-
moine et soutenue par le ministère de la Culture et FDJ 
(Française des Jeux), contribue à la sauvegarde du patrimoine français dans toute sa diversité. Et 
dans le cadre de son traditionnel Loto du Patrimoine, la mission Bern a attribué une enveloppe de 
300 000 euros à l’auberge dite des Trois Canards de la Ferté-Beauharnais; à titre de comparaison, 
l’aître Saint-Saturnin à Blois, l’an dernier, dont l’état nécessite d’être amplement restauré, avait 
obtenu une enveloppe Bern de 250 000 euros pour des travaux estimés à plus de 2,8 M€. Cette 
maison solognote, dont les murs ont été au XVIIIe siècle construits en colombage avec des pans 
de bois, en torchis et en briques, avait donc présenté un dossier au Loto du Patrimoine en sep-
tembre 2022 et après candidature, elle a fait partie des 100 sites départementaux de métropole et 
d’outre-mer retenus en 2023. Entre 800 000 et 900 000 € ont toutefois, au total, été estimés pour 
la sauver … L’association de Madame François avait cédé le bien, menaçant de s’écrouler, à la com-
mune de la Ferté-Beauharnais qui, donc, envisage de solliciter d’autres aides départementales, 
régionales, voire européennes pour compléter. Ces 300 000 euros sont en tout cas une première 
pierre à un important chantier de renaissance. 

 ❚ Loir-et-Cher
Deux budgets, deux ambiances … 
tendues
La fin d’année 2023, comme pour le citoyen lambda, fut morose pour le 
monde tonitruant des élus. À l’image de l'ambiance politique nationale, 
la sphère politisée locale est parfois à couteaux tirés.  Ce fut le cas, en dé-
cembre 2023, lors du dernier conseil municipal de la ville de Blois et aussi 
de la dernière session plénière du Conseil départemental de Loir-et-Cher.  
Comme à l’Assemblée natio-
nale ? Il y avait un petit air simi-
laire joué en Loir-et-Cher fin 
2023 au sein des élus de tous 
bords (ou presque). Au conseil 
municipal de Blois le 11 dé-
cembre, il fut question de bud-
get. Dans un contexte incertain 
à bien des égards, l’exécutif a 
présenté, « avec ambition », 
82 M€ de budget (plus 27 M€ 
d’investissement). Une aspira-
tion non partagée par les oppo-
sitions, lesquelles d’Étienne 
Panchout (MoDem) à Michel 
Chassier (Rassemblement Na-
tional), ont pointé « manque 
de cohérence » et «doutes ». 
Mais les chiffres, cela peut vite 
devenir ennuyeux. Alors pour 
rythmer un peu, Malik Benak-
cha (LR), dans l’opposition, 
qui a, à son tour, jugé ce dessein 
« sans ambition », qualifiant 
Blois de «  belle endormie », a 
comme à l’accoutumée réalisé 
l’exercice volontairement de 
produire budget alternatif et 
comme à l’ordinaire, le maire 
de la ville, Marc Gricourt (PS) 
n’a pas ménagé l’apprenti lor-
gnant toujours sur son fauteuil. 
À l’instar d’un Darmanin qui 
aura tancé une Le Pen d’un « 
vous n’êtes pas prêts pour le 
pouvoir et c’est tant mieux «  
lors du vote du projet de loi sur 
l’immigration, l’édile Gricourt 
aura tancé son adversaire entre 
deux propos comptables d’un 
«  les Blésois commencent à 
vous connaître et c’est bien ». 

Pas de risque de page 
blanche…
En parlant de migrants… Au 

Conseil départemental le 14 
décembre 2023, des nombres 
également avec un budget pri-
mitif, présenté « volontariste 
et amibitieux » ici aussi, face 
à la certitude que beaucoup de 
choses demeurent incertaines, 
chiffré à 470 millions d’euros, 
dont 82,4 millions d’investis-
sements. Avant là encore, une 
passe d’armes émigrante : est 
survenu le “réveil” de Guil-
laume Peltier (Reconquête), 
dans l’assemblée. D’une voix 
légèrement enrhumée, le 
conseiller départemental du 
canton de Chambord a atta-
qué. “M. (Benjamin) Vételé 
fait de la politique, il n’a pas 
tort d’ailleurs, il reprend les 
amendements de LFI et du PS 
de l’Assemblée nationale et du 
Sénat, à chaque session pour 
faire le malin, mais je voulais 
dire au nom des Loir-et-Ché-
riens que je n’accepte pas 
qu’on puisse dire  encore au-
jourd’hui que l’immigration 
est une chance pour la France. 
Ces chiffres gênent la gauche, 
hein! », puis assaisonnant Lio-
nella Gaillard (Vineuil, DVG) 
ensuite : « Madame, acceptez 
qu’il existe des gens de droite 
en France! ». Ce à quoi a ré-

torqué calmement la conseil-
lère Gallard : « D’extrême-
droite plutôt ». Et M. Peltier, 
de se rebeller : « non, non, 
de droite.  » Et caetera. Etc. 
Des élections européennes 
n’auraient-elles pas lieu bien-
tôt ? Certaines ardeurs se 
ravivant… Le président du 
Département 41, Philippe 
Gouet (Udi), aura aussitôt 
fermé  le robinet : “évitons de 
faire des échanges comme à 
l’Assemblée nationale!” Chris-
tophe Thorin (CentreS, 41), 
dans l’opposition, aura à son 
tour remarqué, pour détendre 
tout ce petit monde, un sou-
rire dans la voix  : «En 2023, 
notre climat politique s’est 
apaisé. Enfin, parfois. ». Que 
nous apportera l’an 2024 ? Les 
nouveaux chapitres restent à 
écrire mais en Loir-et-Cher, 
pas d’inquiétude, personne ne 
craint marcher dans la boue. 
Avec toutes ces incuries d’élus, 
aucun risque, la page blanche 
n’existe pas ! 

Émilie Rencien

du 2/1/2024 au 4/2/2024
du lundi au dimanche de 9h à 18h

TOUT DOIT DISPARAÎTRE !  (vente définitive du local)
VENTES AU DÉTAIL OU PAR LOTS

AVIS AUX BRICOLEURS, AUX AGRICULTEURS 
ET AUX AMATEURS DE BROCANTE

VENEZ DÉCOUVRIR  TOUS CES ARTICLES 
ET BIEN D’AUTRES ENCORE SUR PLACE AU :

99 av. de Paris à NOUAN-le-FUZELIER (41600)
ou prenez rdv au 06 84 48 55 39

VIDE HANGAR

Matériaux : Tuiles anciennes de pays, 
bois de chêne, pavages...
Matériel agricole : roues de re-
morques, fourche Kubota avec bâti, 
silo polyester 33m3, courroies de 
round baller, semoir à engrais VICON, 
moteurs électriques...
Échelles de boulangerie 
et restauration
Matériel d’élevage à l’ancienne (en 
bois et en inox) pour les petits faisans
Containers de stockage 
(différents modèles)
Pièces détachées de Partner, Boxer 
et Hyundai Galloper
Débarrassement des appartements : 
meubles divers 
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 ❚ Blois
Gildas Vieira lance K.A.V.
K.A.V. pour Kama Afrique Vision. C’est le nom de baptême du « Think Tank », soit en français, un laboratoire apolitique d’idées et de réflexions, créé 
par le conseiller municipal et communautaire d’opposition de Blois, au service du développement de l’Afrique.  Un pays qui lui est cher.
À défaut d’être maire à Blois, 
Gildas Vieira, futur édile sur 
le continent africain ? Passée 
la boutade, l’élu dans l’opposi-
tion de la ville de Blois, d’ori-
gine congolaise (il est né au 
Congo-Brazzaville, est arrivé 
à l’âge de 11 ans à Paris, à 12 
ans à Blois), possédant la bi-
nationalité, met en place une 
affaire qu’il présente comme 
sérieuse, à savoir un « Think 
Tank » Kama Afrique Vision 
(KAV). Sur le papier, il est 
indiqué que cette entité « ras-
semble des structures et des 
personnalités, issues de dif-
férents domaines profession-
nels, et de différents pays du 
continent, en capacité d’offrir 
une gamme complète de ser-
vices pour le développement 
des collectivités africaines 
». C’est-à-dire, concrète-
ment ? Et une nouvelle aven-
ture, encore ? Gildas Vieira, 
directeur depuis 2012 de la 
FRAPS (Fédération régio-
nale des acteurs promotion 
de la santé) du Centre Val de 
Loire, pour rappel, a été maire 
adjoint  auprès du socialiste 

Marc Gricourt à Blois, avant 
de basculer dans l’opposition 
(municipale et communau-
taire), sans étiquette, après 
avoir présenté une candida-
ture indépendante aux der-
nières élections municipales 
2020 entre autres tentatives 
de scrutins. Il est également le 
président du mouvement La 
Fra, « la France Autrement ». 
Et maintenant, président d’un 
« Think Tank » sur l'Afrique 
? M. Vieira justifie : «J’ai fait 
beaucoup d’humanitaire. Je 
suis le membre fondateur et 
président de l’École de l’es-
poir à Blois (en 2006) pour 
l’Afrique, nous avons tra-
vaillé sur un centre de santé, 
un centre sport-études via le 
football, sur un orphelinat, 
etc. Aujourd’hui, les lignes 
bougent au Mali, au Burkina et 
dans certains pays d’Afrique. Il 
y a des prises de pouvoir poli-
tiques qui replacent l’Afrique 
dans une certaine indépen-
dance, et cette idée d’indépen-
dance trotte dans beaucoup 
d’esprits. J’ai toujours songé à 
créer ce genre de plateforme 

ressource de compétences. 
Nous avons donc installé 
un groupe WhatsApp, envi-
ron 300 personnes, et petit 
à petit, nous avons réfléchi à 
une structure, apolitique, sur 
une réflexion globale pour 
des idées, partenariats, du 
consulting, de l’évènementiel, 
qui apporteraient une pierre à 
l’édifice auprès des politiques 
publiques et des gouvernants 
africains. K.A.V. pourra épau-
ler des porteurs de projets et 
leur faire bénéficier de son 
expertise et de ses réseaux.» 
Il cite par exemple la création 
possible d’une banque en 
ligne, l’accompagnement des 
femmes en rupture (mariages 
forcés), la formation à la prise 
en charge de l'autisme.

Un énième livre égale-
ment…
Le modèle K.A.V., pour Kama 
Afrique Vision, est ainsi né fin 
2023 et son conseil d’admi-
nistration réunit actuellement 
une vingtaine d’ “experts” (en 
comptabilité, informatique, 
politique, santé, juridique, sur 

des questions énergétiques, 
etc.). Le “vrp” Gildas Vieira 
a donc été nommé à la pré-
sidence. «Pourquoi Kama ? 
C’est le nom donné à l’Afrique 
avant l’esclavagisme et la co-
lonisation. Notre réflexion, 
sinon, dit simplement que 
pour résoudre les soucis 
d’immigration et des popu-
lations qui souffrent (du fait 
du climat, de la guerre, etc.) 
mais n’ont pas vraiment envie 
de partir de leur pays, il fau-
drait peut-être juste agir sur le 
mieux-vivre sur le continent 
africain ! Nous avons ainsi 
depuis un mois constitué un 
groupe de personnes indépen-
dantes et de spécialistes enga-
gés (avocats, médecins, etc.) 
pour des actions, des écrits, 
des prises de positions». M. 
Vieira annonce qu’il va faire 
un nouveau voyage en Afrique 
(Guinée, Dakar, etc., et des 
interviews télévisées), en 
évoquant une liste citoyenne 
sur laquelle il pourrait figurer 
aux élections européennes 
de 2024. À terme, enfin, d’ici 
cinq mois, un livre devrait 

sortir sur cette réflexion. Pour 
son mouvement « la France 
Autrement », il en avait écrit 
un aussi… En 2017, Gildas 
Vieira avait déjà déclaré dans 
nos pages à l’occasion de la 
parution de son ouvrage, 
“France, terre d’accueil”, aux 
éditions universitaires euro-
péennes : “ Mon premier 
livre portrait sur la trajectoire 
du bien vieillir; un petit clin 
d’œil à ma grand-mère. Mon 
deuxième livre, « Africa, mon 
amour », démontrait l’espoir 
existant en Afrique au niveau 
économique et bancaire, avec 

une incidence possible sur 
d’autres domaines comme la 
santé. J’essaie toujours dans 
mes écrits de surfer sur l’ac-
tualité et de parler de ce qui 
me tient à cœur. »

É. Rencien

Pour intégrer ce «KAV », le principe 
est la cooptation. Plus sur https://
www.facebook.com/profile.
php?id=61553648747209
Courriel : kamaafriquevision@gmail.
com
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 ❚ Blois
Violences intrafamiliales : une nouvelle  
pochette, cette fois dans les officines 
En 2022, des numéros de contacts utiles avaient été imprimés sur des pochettes de pain, avec le concours 
des boulangeries de Loir-et-Cher. En 2023, l'initiative a été réitérée auprès des pharmacies.
Quoi de mieux pour préve-
nir et sensibiliser le public 
aux violences intrafamiliales 
(commises au sein du couple, 
sur des enfants ou devant ces 
derniers) que d’entrer dans 
le quotidien des gens via un 
objet justement de leur quo-
tidien ? Après les sacs à pain 
en 2022, le Conseil départe-
mental de l’accès au droit de 
Loir-et-Cher (CDAD 41) et 
le Tribunal judiciaire de Blois, 
dans un travail partagé avec 
police, gendarmerie, associa-
tion France Victimes 41 et, 
Conseil de l’Ordre des phar-
maciens 41, ont mis en place, 
dès le mois de décembre 2023, 
une opération de communi-
cation de manière à nouveau 
originale : 88 000 pochettes 
ont été distribuées dans les 96 
pharmacies du département. 
Sur celles-ci, les numéros 
d’appels d’urgence nationaux 
et de plateformes (15, 17, 
18, 114, 115), les contacts 
des associations et structures 
locales, ainsi qu’un “violento-
mètre”, sorte de règle de cou-

leurs graduées qui permet via 
23 questions (“il est content 
quand tu te sens épanouie”, “il 
insiste pour que tu envoies des 
photos intimes”, “il respecte 
tes décisions et tes goûts”, 
“il te traite de folle quand tu 
lui fas des reproches”, etc.) 
à chacun(e) de repérer les 
indices d’une relation saine 
ou violente. Le coût total de 
cette action, financée par le 
Conseil départemental de 
Loir-et-Cher, le Ministère de 
l’Intérieur, le Ministère chargé 
de l’égalité entre les femmes et 
les hommes, représente 3 610 
euros. “Ces pochettes sont 
un relais de proximité entre 
les commerçants et les forces 
de l’ordre, particulièrement 
auprès des habitants des zones 
rurales,” a indiqué Charlotte 
Beluet, la procureure de la 
République de Blois. “Et cela 
marche bien. Elles permettent 
de rentrer dans l'intimité de 
manière discrète. Cette distri-
bution favorise la libération de 
la parole de la victime, qui n’a 
pas toujours conscience de la 

violence subie; cette informa-
tion imprimée peut faire réflé-
chir l'auteur aussi, ou même 
peut interpeller à la lecture un 
tiers qui peut alerter d’une si-
tuation. D’autant plus que tout 
le monde entre fréquemment 
dans une pharmacie, comme 
dans un supermarché.” En 
2023, du 1er janvier au 31 
octobre, par rapport à 2022, 
693 affaires de violences intra-
familiales ont été traitées en 
Loir-et-Cher, soit une hausse 
de 70%. Ce qui ne veut pas 
dire qu’il y a forcément plus 
de comportements violents; il 
y a tout simplement davantage 
de mises à jour de faits. “Idem 

pour l’idée reçue qui affirme 
que 90%, 95% des plaintes 
sont classées sans suite. Ce 
n’est pas vrai,” a insisté la pro-
cureure. “Cela veut dire que 
les faits n'ont pu être carac-
térisés. Dans ces situations, 
la plainte, même classée sans 
suite, a le mérite au moins de 
faire cesser l’agression.” Cette 
opération pochettes sera pos-
siblement reconduite en 2024 
en fonction des partenaires et 
financements mobilisés.

É.R.
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En bref en Sologne
Plateforme Catella : l’État donne bien le feu vert 
Comme esquissé fin novembre 2023 lors d’un point avec la 
presse à Blois, le préfet de Loir-et-Cher, Xavier Pelletier, a 
confirmé et délivré son avis favorable pour le projet des entre-
pôts logistiques de stockage sur les communes de Romoran-
tin et Villefranche-sur-Cher, près de l’embouchure de l’A85. Si 
les élus sont a priori satisfaits de cette décision et pour les 
emplois à venir, les associations,notamment Romo Citoyenne, 
et les habitants riverains concernés commencent mal l’année 
avec des espoirs envolés (relire www.lepetitsolognot.fr/pla-
teforme-catella-le-voisinage-marque-a-nouveau-son-oppo-
sition/), ils s'apprêtent à déposer des recours contestataires, 
notamment s’agissant du permis de construire. 

É. R.

 ERIC GARNIER 
PAYSAGISTE 

Création - Aménagement  
Entretien Jardin - Elagage 

06.71.06.02.67 
www.eric-garnier-paysagiste.fr 

Dépôts à Blois
et Romorantin

Côté Jardin 
Choyer vos arbres fruitiers…

La taille est en général 
indispensable pour 
obtenir de bonnes 

récoltes. En hiver, elle ne 
concerne que les arbres à 
pépins (pommier, poiriers, 
etc.). Au départ, supprimez 
les branches mortes, celles qui 
s'entrecroisent ainsi que les 
bois abîmés pour ne conser-
ver que les plus vigoureuses. 
Enlevez également tous les 
fruits desséchés qui restent 
sur les branches. Éclaircissez 
le centre des arbres fruitiers 
dans le but de donner de la 
lumière et de favoriser la fruc-
tification. Pour cela, coupez 
les branches pointant vers l'in-
térieur. Réduisez la longueur 
des branches principales en 
supprimant leur extrémité 
pour répartir la sève dans les 
branches latérales, qui seront 
également rabattues de façon 
à ce que la mise à fruit se fasse 
près de la branche principale. 
Apportez un engrais riche 
en potasse (K) et phosphore 
(P) à l'aplomb des branches. 

Pulvérisez de la bouillie bor-
delaise au début du printemps 
pour prévenir des maladies. 
Vérifiez la tension des liens 
des tuteurs : ils ne doivent pas 
être trop serrés, pour éviter les 
blessures et les étranglements.
Concernant les arbustes ou 
lianes produisant des fruits 
de petite taille (framboisier, 
myrtillier, groseillier, cassis-
sier...), il est important chaque 
année de nourrir le sol avec du 

fumier ou du compost bien 
décomposé. Les framboisiers 
nécessitent un sol riche en 
azote. Les cassissiers aiment 
la potasse et le phosphore 
pour une bonne fructifica-
tion. D’une manière générale, 
évitez les engrais minéraux, 
néfastes à la croissance de ces 
arbustes. Il convient de tailler 
en hiver l'extrémité des tiges 
qui ont fructifié à l'automne. 
Elles fructifieront l'été suivant.
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 ❚ Salbris
Olivier Pavy, président de la ligue départemen-
tale contre le cancer
Maire sortant de Salbris, Olivier Pavy a été élu président de la Ligue contre le cancer de Loir-et-
Cher suite à l’assemblée générale de fin 2023. 
« Je suis donateur depuis 25 
ans, reconnaît Olivier Pavy qui 
a découvert la Ligue contre le 
cancer lorsqu’il était dans le 
notariat : « Il y avait des legs 
à formaliser et la Ligue a tou-
jours eu un stand au congrès 
des notaires », rappelle-il 
avant d’ajouter : « Je me suis 
davantage investi lorsque 
j’étais maire de Salbris, en 
accompagnant l’antenne de 
Salbris lors de ses actions, 
notamment à l’occasion d’Oc-
tobre rose et de Mars bleu. 
Quand l’antenne de Salbris a 
voulu proposer aux malades 
des soins de support et des ate-
liers récréatifs, la commune a 
signé avec elle une convention 
afin de mettre à disposition 
des salles pour ces activités. 
Après mon mandat de maire, 
je suis resté en contact avec le 
président de la Ligue dépar-
tementale de Loir-et-Cher, le 
docteur Patrick Friocourt qui 
m’a contacté fin juin pour me 
demander d’intégrer le conseil 
d’administration afin d’y inté-
grer de nouveaux membres 

pour élire le président et  le 
vice-président dont les man-
dats étaient dépassés. Le 3 
juillet, j’ai été coopté selon 
ce qui est prévu par les sta-
tuts de la Ligue départemen-
tale afin d’intégrer le conseil 
d’administration qui m’a 
élu à l’unanimité président  
jusqu’à la tenue de l’assem-
blée générale le 24 novembre 
2023 qui a réélu un nouveau 
conseil d’administration et 
qui m’a élu président à l’una-
nimité.  ».  Le nouveau pré-
sident départemental  conçoit 
son engagement «  pour aider 
à récolter des fonds pour 
financer la recherche, accom-
pagner les doctorants dans 
le cadre de leur thèse, ainsi 
que les malades pendant leur 
parcours de soins, en parte-
nariat avec les hôpitaux et le 
Département, et leur offrir 
des soins de support comme 
des séances de sophrologie 
ou d’esthétique, et aider les 
familles des malades, via une 
prise en charge psychologique 
et l’organisation de groupes de 

paroles, encourager les béné-
voles... Bref s’investir dans 
la lutte contre le cancer afin 
d’avoir le meilleur taux de gué-
rison possible des personnes 
atteintes de cette maladie. » 
Une cinquième antenne de la 
Ligue départementale vient 
d’être ouverte à Mer et une 
sixième sera ouverte prochai-
nement à Mondoubleau « afin 
d’être au plus proche des ma-
lades et de leur entourage en 
leur évitant au maximum les 

frais de trajet, précise Olivier 
Pavy, tout en faisant travailler 
les professionnels locaux au 
bénéfice des malades dans le 
cadre des soins de support. 
Ma présidence s’inscrit dans 
la continuité de ce qu’a entre-
pris le docteur Friocourt qui a 
été élu à l’unanimité président 
d’honneur de la ligue dépar-
tementale lors de la dernière 
assemblée générale. » 

F. M.
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 ❚ Crouy-sur-Cosson 
Les enfants mobilisés 
pour la nature
En décembre 2023, 18 élèves de CM1/CM2 de 
l’école de Crouy-sur-Cosson se sont mobilisés 
pour planter 530 arbres sur la ferme des Grands 
Coudrays avec l’association Des racines et des 
rêves. 

Plus de trente espèces locales ont été plantées pour permettre la 
création de corridors écologiques sur une prairie de 10 ha qui 
accueillera courant d’année prochaine des brebis solognotes en 
partenariat avec Franck Baechler. 
Cette plantation a été soutenue par le Conseil départemental de 
Loir-et-Cher, l’association Des enfants et des arbres, et rendue 
possible grâce à l’aide de bénévoles et de Damien Hahusseau du 
Domaine viticole du Clos du Merle. 

Manifestations
Theillay*
Thé dansant Le 14 janvier
Dimanche 14 janvier au Foyer Rural à 14h30 le comité des fêtes organise leur 
grand thé dansant des rois animé par l'orchestre Ludovic Bouet. Entrée 11€ 
avec une galette. Réservations 02 54 83 37 64 – 06 81 61 35 47

Pierrefitte-sur-Sauldre
Concours de belote Le 13 janvier
L'association Loisir Gym organise le samedi 13 janvier un concours de belote 
individuel et sans annonce à la salle des fêtes. Inscription à partir de 13h30, 
début du concours à 14h30. 1 lot pour chaque joueur, 1 lot pour la première 
dame. Inscriptions 10€. Buvette et pâtisseries sur place.

 ❚ Lamotte-Beuvron
Le poney, une valeur sûre
Pour la troisième année consécutive, la FFE, Fédération française d'équitation, dans le cadre de son 
assemblée générale, a organisé son congrès. Après le développement des activités équestres en 2021 
et les métiers du cheval en 2022, place à l’équitation sur poney fin 2023. 
Depuis l'émergence du phé-
nomène poney, au début des 
années 1970, la sociologie a 
changé : la démographie fran-
çaise évolue avec une baisse des 
naissances de 2,6 %. Les profils 
des parents ont aussi changé 
car ils ont des enfants plus tard 
et les familles sont moins nom-
breuses qu’auparavant. Un tiers 
des ménages français compte 
trois personnes ou plus. Il y a 
davantage de familles monopa-
rentales, ce qui entraîne, en lien 
avec la hausse du coût de la vie 
une baisse du pouvoir d’achat 
mais les dépenses liées aux en-
fants restent prioritaires. L’épa-
nouissement de l’enfant vient en 
second après le choix de la sco-
larité dans les priorités des pa-
rents ; 53 % des enfants sont ins-
crits dans un club de sport. Pour 
que l’équitation soit choisie par-
mi la vaste palette des différentes 
activités, les valeurs qu’elle 
transmet doivent être connues 
des parents car le poney-club est 
un lieu de vie qui permet de se 
connecter avec la nature et un 
remède contre l’addiction aux 
écrans. L’importance du cadre 
est important pour l’enfant. Il 
doit être calme et sécurisé. Par 
exemple, le comptoir d’accueil 
du poney-club doit être au ni-
veau de l’enfant car c’est là qu’il 
voit le premier visage lors de son 
arrivée au club. L’anxiété des 
parents déteint sur les enfants. 
L’enseignant a pour mission de 
dédramatiser la peur en étant 
à l’écoute de ses cavaliers tout 
en étant dans l’encouragement. 
Une place doit être laissée à 
la gestion des émotions dans 

l’enseignement de l’équitation, 
surtout avec des enfants. Les 
exercices de respiration et le 
simple fait de se mettre à côté 
d’un cheval ont le pouvoir de 
faire redescendre les émotions. 

Le bien-être animal au 
cœur des préoccupations
Caroline Godin, responsable 
des formations et d'écurie au 
Haras de la Cense, et Céline 
Scrittori, présidente du Comité 
Poney et dirigeante du Poney 
club de Sardieu (38), ont fait 
de leur côté le point sur le bien-
être animal afin qu’il soit intégré 
dans le projet pédagogique du 
poney-club : la bientraitance est 
l’absence de faim et de soif, d’in-
confort, de douleurs, de bles-
sures ou de maladie, la liberté 
d’exprimer les comportements 
liés à l’espèce et absence de peur 
et d’anxiété. Le bien-être est 
un élément mental et physique 
de chaque équidé en tenant 
compte de l’emploi du temps 
de l’animal dans la nature, soit 
15 h par jour pour s’alimenter, 
6 heures pour se reposer, 1h30 
pour se déplacer, l’observation 
1h30 et autres (reproduction, 
etc), 1 heure. Le mal être se 
repère par une apathie ou une 
hypervigilance, une agressivité 
permanente. Le cheval est un 
animal qui a de grandes facultés 
d’adaptation mais il faut veiller à 
ne pas dépasser ces facultés. La 
société actuelle est très attentive 
aux questions de bien-être ani-
mal. L’enseignant d’équitation 
a donc un rôle essentiel dans le 
respect du bien-être équin, car il 
est garant du savoir. Il doit aussi 

savoir pourquoi un cavalier 
franchit les portes de son club 
et quelles sont ses motivations. 
Les gens souhaitent avant tout 
avoir une relation avec le cheval.  
Avant de terminer le congrès, 
les professionnels présents, 
dirigeants de centres équestres, 
enseignants et élèves moni-
teurs, ont fait part de leur vision 
du poney-club de demain. Il y 
ont donc mis en avant le bien-
être animal au cœur du projet 
avec des connaissances accrus 
d’homme de cheval, tout en 
mettant les atouts du poney 
dans l’éducation de l’enfant, 
soit l’apprentissage du respect 

et de respect et autonomie, le 
tout dans la bienveillance, avec 
une place accordée à la pratique 
à pied. Bref, des enfants et des 
poneys bien dans leur peau, 
sans que la compétition soit 
prioritaire. 
En conclusion, Serge Lecomte, 
président de la FFE, rappelle  : 
« La qualité d’un enseignant 
est de transmettre sa bonne 
humeur, son envie de faire, sa 
passion, ses connaissances et 
accorder du temps. »  

F.M.

KÉSAKO ?
Des racines et des rêves est une association basée en Sologne 
qui a pour objectif d’encourager l’hospitalité active de la vie sau-
vage en particulier en milieux agricoles. D’autres chantiers parti-
cipatifs auront lieu en 2024. 
Pour en savoir plus : www.desracinesetdesrêves.org

JO… 
Lors de l’AG de la FFE où tous les rapports ont été adoptés, la 
directrice technique nationale (DTN) Sophie Dubourg, a fait un 
point sur les forces tricolores en présence à moins de 300 jours 
des Jeux Olympiques de Paris 2024. « Les cavaliers de haut ni-
veau sont souvent en difficulté financière, ce qui leur empêche 
de se concentrer sur la préparation des Jeux. La FFE a donc mis 
en place un accompagnement en collaboration avec l’Agence 
nationale du sport et les Comités régionaux d’équitation. Un suivi 
comprenant des séances de préparation mentale a été mis en 
place afin d’augmenter les performances » précise la DTN avant 
de saluer les « 11 disciplines qui ont été médaillées cette année. 
Nous avons un rang mondial important, c’est pour cette raison 
que nous partons des listes afin de proposer un accompagne-
ment personnalité des couples susceptibles de représenter la 
France au plus haut niveau. » Frédéric Bouix, chargé de mission 
de la FFE, a ensuite évoqué l’actualité de la TVA sur les activités 
équestres : « Une nouvelle étape est gagnée  avec un retour à 
une fiscalité à 5, 5 % au 1er janvier 2024, prévue dans la loi de 
finance  qui sera adoptée définitivement à la fin de l’année » et 
annoncée le 26 octobre par Bruno Le Maire, ministre de l’Écono-
mie et des Finances à Serge Lecomte, président de la FFE et Phi-
lippe Audigé, président du Groupement Hippique National. « Pour 
la première fois, ce taux de TVA sera indiqué dans la loi, se réjouit 
Frédéric Bouix. C’est le fruit de 10 ans de travail ayant abouti à 
l’abrogation de la directive européenne sur la TVA des activités 
équestres. » 

F.M. 

En bref à Saint-Viâtre
Le droit des étangs
L’Union Régionale du Centre des Intérêts Aquatiques et Piscicoles, qui regroupe les proprié-
taires et gestionnaires d’étangs, a organisé sa journée d'information annuelle en 2023 sur le 
thème « Les étangs, usages et réglementation.» Les plans d’eau, dont font partie les étangs, 
constituent des entités patrimoniales, naturelles et paysagères, participant à la gestion des 
eaux de ruissellement, au développement des activités piscicoles. Comme les plans d’eau 
modifient les caractéristiques hydrologiques des cours d’eau avec lesquels ils communiquent, 
tout en transformant les milieux naturels sur lesquels ils sont situés, la législation française 
réglemente les opérations de création, de modification et d’entretien de plans d’eau par les 
services de l’État.  En ce qui concerne la création d’un étang en zone humide comme la So-
logne, l’arrêté du 9 juin 2021 s’applique : l’implantation d’un plan d’eau est possible s’il parti-
cipe à l’opération de restauration de la zone humide ou dans un intérêt local majeur.  Selon le 
SDAGE (Schéma directeur d’aménagement et de gestion des eaux) Loire-Bretagne 2022-2027, 
il existe des zones d’interdiction de création de plans d’eau en Loir-et-Cher dont plusieurs 
se situent en Sologne.  De manière générale, pour tout projet concernant un plan d’eau, le 
propriétaire doit s’assurer de sa faisabilité réglementaire en adressant une demande d’avis 
à la DDT (Direction départementale des Territoires) via un formulaire sur le site internet des 
services de l'État rubrique environnement/eaux et milieux aquatiques. Les travaux de modifi-
cation substantielle d’un plan d’eau nécessitent une mise en conformité avec les arrêtés de 
prescription générales, le site remonterletemps.ign.fr, permettant de disposer d’informations 
sur la période présumée de création d’un étang. En cas de vidange, interdite en période de 
sécheresse, il convient d’informer la DDT au moins 15 jours avant la date de la vidange et du 
début de remise en eau. En cas de changement de propriétaire d’un plan d’eau soit par vente, 
soit par succession, les services de l'État doivent être informés du changement de bénéfi-
ciaire, formalité généralement effectuée par le notaire chargé de la cession. 

F. M.
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Bonnes résolutions

En ce début d’année, alors que les chaînes de télévision continuent de nous faire croire que 
les fêtes ne sont pas terminées et proposent les films adéquats – comme Sheila –, c’est 
l’heure de la reprise de l’école, du boulot, des activités sociales et tout le reste. C’est le ca-

lendrier qui le dit, ce n’est pas parce que l’on diffuse des chefs d’œuvres du romantisme moderne, 
à l’instar du Jour sans fin et son réveil de la marmotte à Punxsutawney, qu’il faut se complaire 
dans le farniente, le stupre, les bûches de Noël au chocolat et les dindes fourrées aux marrons ou 
pas. À la limite, les galettes des rois …

Il est d’usage, alors que se pointaient les premières heures de 2024, d’émettre des souhaits pour 
cette année toute neuve, de prendre des résolutions, de présenter ses vœux aussi. Pour les sou-
haits, comme une candidate à l’élection Miss France, il était facile de répondre que la guerre, c’est 
pas bien et que la paix c‘est tellement mieux, que la faim dans le monde c’est pas bien non plus 
et les animaux qu’on abandonne, il faut pas le faire, et que toussa. Finalement, rien de cela… 
Simplement une pensée furtive quant à demander l’impossible : l’éradication de la connerie hu-
maine. Ce serait bien un premier pas vers une société moins clivante, un petit pas pour l’Homme, 
comme un Amstrong qui aurait marché sur la lune au lieu de jouer de la trompette ou gagner le 
Tour de France, et un grand pour l’humanité. Quant à la paix, l’utopie serait qu’elle soit pour de-
main. À titre personnel, envisager que l’on me la foute un tant soit peu ne serait pas déplaisant…
Au premier rang des résolutions initiales, nous avons le Dry january. Pour les non-sachants, le 
Dry January – Janvier sec-, c’est un mois de diète voulu par les ligues anti-alcooliques et de santé 
publique en préambule d’une prohibition larvée bien plus spiritueuse que spirituelle. Pays aux 
multiples vignobles, l’initiative anglo-saxonne a des difficultés à s’imposer dans l’Hexagone. 
Déjà, le choix du mois c’est pas top.  Il serait plus judicieux de le décaler un  tantinet, en février 
par exemple. Ne vous méprenez pas, ce n’est pas en raison du nombre inférieur de jours– 29 jours 
tout de même en cette année bissextile – mais, parce que, débuter un régime sec à la fin d’un 
réveillon au moment où les copains attaquent tout juste le bocal de cerises à l’eau de vie, ça ne se 
fait pas. Ce serait trop petit joueur. Non, ça ne se fait pas !!! Surtout, débuter par le plus difficile, 
c’est se mettre en difficulté et obérer d’entrée toutes les autres bonnes résolutions. 
Pour les vœux, c’est une autre affaire…Généralement, premier acte de sociabilité de l’année, c’est 
,  simultanément, le premier coup de canif de l’année dans le contrat moral qu’on s’était souhaité, 
ou pas, sous le gui. Les us et coutumes sont les deux mamelles du politiquement correct et une 
des formes initiales édulcorées du wokisme. Les vœux obligatoires, absolument insincères pour 
bon nombre d’entre eux, ne sont qu’une stricte application d’un populisme crasse et primaire 
qui dépasse largement le cadre politique. Comme il est de bon ton, en Janvier, de souhaiter une 
bonne année à tout le monde on entre directement dans le vif du sujet. Les vœux ne sont qu’appa-
rences et flatteries d’égo. À l’instar d’un costume cravate sur un maquereau de la place Pigalle, 
une robe au dessous du genoux, un foulard autour du cou ou une étole de marque (ou d’imita-
tion) sur les épaules, sur une péripatéticienne au bord d’une route nationale, comme une veste en 
velours côtelé ou un gilet de valet de pied sur un hobereau de Sologne ; artifices vestimentaires 
qui n’assurent en rien la respectabilité de ceux qui les portent, les vœux ne sont que mots lancés 
en l’air. À la manière des promesses électorales souvent, ils n’engagent que ceux qui les écoutent. 
Année nouvelle ou pas, pendant que se créent des vérités alternatives, on ne retient décidément 
rien du passé. Dans une société actuelle qui oublie son Histoire pour ne conserver que les petites 
histoires, le conservatisme et ses recettes éculées sont décidément toujours aussi efficaces.
Du coup – cette année, l’emploi du vocabulaire jeune est conseillé - vous voulez toujours souhai-
ter la bonne année ? Vous avez trois semaines.  Et pis la santé surtout !
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Manifestations
Vierzon
Concert Le 27 janvier
Samedi 27 janvier, l'Orchestre d’Harmonie de la Ville de Vierzon donnera son concert d’hiver à 20h30 au théâtre Mac-Nab 
sous la direction musicale d’Olivier Poulain. Au cours de cette soirée nous aurons le plaisir d’entendre deux solistes  Vir-
ginie Lochon (professeure de clarinette au conservatoire de Vierzon) et Vincent Ries (clarinette basse solo à l’Orchestre 
de l’Armée de l’Air). Ces deux solistes se produiront dans des œuvres pour clarinette et orchestre à vent de deux compo-
siteurs contemporains Alexandre Carlin (également chef d’orchestre français) et Carl Wittrock (compositeur hollandais). 
L’orchestre d’Harmonie interprétera entre autre des œuvres de Georges Bizet, Edvard Grieg, Maurice Ravel, Ottorino Res-
pighi, Nikoläi Rimsky-Korsakov. Une soirée  à ne pas manquer, merci de venir nombreux. Entrée 10€. Location au 02 48 53 
02 60 (théâtre Mac-Nab).

Vatan
Thé dansant Le 21 janvier
Le Comité de la lentille organise un thé dansant le 21 janvier 2024 à la salle polyvalente de Vatan à partir de 14h30. 
Orchestre Bernard Rual avec 4 musiciens.Entrée12 euros avec pâtisserie
Réservation au 02 54 49 85 95 ou 06 43 26 27 04

Bourges sera capitale de la Culture 
en Europe en 2028
La ville de Bourges a été désignée capitale européenne de la culture 
en 2028 par l’Union européenne. L’année 2028 revenait à une ville fran-
çaise et Bourges a dépassé en finale 3  métropoles (Clermont-Ferrand, 
Montpellier et Rouen).
Les Berruyers ont fait le choix 
de la sobriété en proposant le 
plus petit budget. Mais aussi 
celui de la transition en propo-
sant des expositions et des dé-
placements « à faible impact 
carbone ». Pour se distinguer 
des métropoles, Bourges a 
proposé « de mettre les villes 
à taille humaine au cœur du 
projet européen ». Le jury 
a été séduit par ces proposi-
tions.
Les retombées sont impor-
tantes pour les villes qui ont 
obtenu le label. Pour prendre 
l’exemple d’une ville de la 
taille de Bourges, Matera, 
dans Les Pouilles, en Italie, 
a été capitale européenne de 
la Culture en 2019. La ville 
accueillait moins d’un million 
de visiteurs annuels en 2014. 

En 2018, le chiffre était monté 
à 2 millions ; plus de 3 millions 
en 2019 avec des retombées 
sur toute la région. Le nombre 
de visiteurs est désormais sta-
bilisé à plus de deux millions, 
l’impact est durable. De nom-

breuses infrastructures ont 
été construites pour accueillir 
ce flux de visiteurs générant 
d’importantes retombées sur 
l’industrie du bâtiment.

La joie du maire de Bourges, Yann Galut, à l’annonce des résultats au 
ministère de la Culture.

Le président Pronko laisse la place 
au VFC
Depuis la création du VFC (Vierzon football club), fusion de l’Églantine 
Vierzonaise et du Vierzon Foot 18, en 2015, Thierry Pronko en avait été 
son président. Il avait annoncé depuis plusieurs mois qu’il prendrait sa 
« retraite » présidentielle à l’orée 2024. 
Chose promise, chose dûe. 
Le 19 décembre dernier, il a 
envoyé un communiqué de 
presse expliquant qu’il prenait 
congé et laissait à d‘autres le 
soin de diriger le club vierzon-
nais dont l'équipe première 
évolue en National 3. Sous 
sa houlette, le club a rejoint 
durant une saison le 4e niveau 
national, le Nationale 2 et sur-
tout atteint, petit poucet der-
nier représentant du football 
amateur, les 8e de finale de 
Coupe de France, l’an passé.
Actuellement, le VFC compte 
600 licenciés, dont deux 
équipes réserve seniors, une 

équipe féminine avec l’US 
Reuilly, et de nombresues 
équipes jeunes qui évoluent 
au niveau régional. Le club 
a dû se résoudre à refuser de 
nouveaux joueurs en raison de 
la capacité des infrastructures 
pour les accueillir dans de 
bonnes conditions. Nommé 
président délégué en juin der-
nier c’est Marvin Sampson ui 
succéde au président Pronko. 
« Diriger ce club fut pour 
moi une véritable expérience 
de vie, riche en rencontres et 
en émotions partagées avec 
tous nos licenciés et nos fi-
dèles supporters... » a conclu 

Thierry Pronko dont le travail 
a été très largement plébiscité 
par l’ensemble du monde du 
football bien au-delà du dé-
partement du Cher.
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Rémi NGUYEN-DUC : 06 22 91 10 66

152 rue de Gombault
41200 ROMORANTIN

Audrey faites nous un petit rap-
pel sur votre passé profession-
nel ?
Après 2 ans en tant que diété-
ticienne j’ai décidé d’en savoir 
plus sur le fonctionnement du 
corps humain, j’ai donc passé les 
concours d’infirmière, j’ai exercé 
ce métier pendant 13 ans. Pour 
avoir une approche plus aiguisée 
et efficace, je me suis perfection-
née en naturopathie.

Que s’est il passé depuis ces trois 
années d’installation ? 
Je continue mes recherches afin 
de me perfectionner pour tou-
jours mieux accompagner et ai-
der chaque consultant à trouver 
ses solutions. Je reçois énormé-
ment de personnes (de 10 mois à 
102 ans ! ) venant pour de la perte 
de poids, pour des problèmes 
digestifs, stress et sommeil. Mon 
outil principal est l’alimentation 
mais je m’aide beaucoup avec 
les plantes et la réfléxologie. Plus 
récemment, je me suis formée au 
massage drainant, un bel atout 
pour la perte de poids mais aussi 
pour la gestion du stress. Les 
résultats peuvent être bluffants.

Pensez-vous que vos 3 spéciali-
tés ont un intérêt commun ?
Bien sûr que oui ! Pour garder 
une bonne vitalité ou retrouver 

la santé, il faut un corps en bon 
état, du cerveau aux gros orteils, 
des organes fonctionnels, des 
cellules bien nourries, et je crois 
qu’à nous 3 nous effectuons le 
travail.

Rémi, quel est votre parcours ? 
J’ai réalisé un cursus de 5 ans au 
sein de l’école de Saint-Etienne. 
Après quelques mois en assista-
nats et remplacements, j’ai inté-
gré la maison en mars 2023. 

Quelle est votre vision de l’os-
téopathie ? 
C’est une thérapie manuelle de 
première intention qui consiste 
à soigner principalement les 
troubles d’ordre musculosque-
lettiques (affections musculaires, 
tendineuses, articulaires). C’est 
une prise en charge qui s’accom-
pagne de conseils post séances 
(gestion du stress, hygiène de 
vie, mais aussi d’un suivi dans le 
temps à court, moyen et parfois 
long terme). Pour les pathologies 
chroniques, l’aspect pluridiscipli-
naire est primordial, j’ai donc dé-
cidé d’intégrer cette fantastique 
équipe. De plus, l’ostéopathie 
nécessite de se tenir au courant 
de la littérature scientifique en 
raison de son évolution perma-
nente. Concernant ma pratique je 
m’adapte en fonction de la perti-

nence à réaliser la manipulation 
ou mobilisation, des bonnes ou 
mauvaises expériences du pa-
tient mais toujours dans la com-
munication. 

Comment faites-vous la diffé-
rence ?
Par la vision que je vous ai expo-
sée ci-dessus, mais aussi par mon 
large panel de techniques et de 
spécialités. Je prends en effet 
du nourrisson en passant par 
la femme enceinte et le sportif, 
jusqu’à la personne âgée.

C’est ici que vous trouverez les codes pour être en bonne santé ! 

Maison Santé Sologne

Maison Santé Sologne est une maison médicale ouverte par Antoine CARBAJO, kinésithérapeute 
il y a plus de 3 ans. Cette maison vous propose une prise en charge pluridisciplinaire grâce 
aux 3 professionnels : Audrey FLEURY, diététicienne, naturopathe, pratiquante en réflexologie 
plantaire et dorsale et en massage drainant et Rémi NGUYEN DUC ostéopathe D O.

offre non valable sur les bijoux, montres, echarpes, accessoires et
nouvelle collection. Voir conditions en magasin

SOLDES
1 article = -20%

2 articles = -30%

3 articles et plus = -40%*

Tél. 02 54 88 48 95
4, rue de Verdun
41200 ROMORANTIN-LANTHENAY
Selon dates légales des soldes en vigueur

 ❚ Romorantin
Licenciements chez Colonna :  
où en est l’entreprise ? 
En octobre 2023, un plan de sauvegarde pour l’emploi (PSE) a été annoncé à Romorantin. Les ar-
ticles de presse se sont multipliés depuis sur le bras de fer, qui oppose depuis l’automne dernier 
l’entreprise Colonna et les experts en protection sociale, Klesia et Malakoff Humanis. Dans cette 
épreuve de force, certains salariés osent prendre la parole. 
Le feu aux poudres a été mis 
l’an passé par un gros contrat 
de la branche hôtels-cafés-res-
taurants (HCR). Pendant plus 
de dix ans, cet engagement 
d’importance était assuré par 
le groupe Colonna (relire www.
lepetitsolognot.fr/romoran-
tin-colonna-dans-lexpectative-
150-emplois-dans-la-balance/. 
Les instituts de prévoyance 
parisiens, Klesia et Malakoff 
Humains ont néanmoins choisi, 
l’an dernier, de résilier, “uni-
latéralement” selon Colonna, 
cette donne, et de réattribuer ce 
marché conséquent à un autre 
multi-spécialiste français de 
conseil et de courtage d’assu-
rance, Diot-Siaci. Des plaintes 
ont de fait été déposées par 
Colonna, des actions de justice 
sont en cours, et une saisie de 
documents a même été opérée 
aux sièges parisiens de Klesia et 
Malakoff Humanis en décembre 
2023. Le courtier Colonna a 
tenté de lutter, avant de devoir 
se résoudre à annoncer 99 li-
cenciements (150 initialement 
sur un effectif global de plus de 
300 collaborateurs), dont deux 
tiers (80) à Romorantin. Dans 
cette histoire, celles et ceux que 
l’on entend moins, voire pas 
du tout, ce sont justement les 
salarié(e)s qui vont perdre peut-
être leurs emplois. Si fin 2023, 
la justice a tranché en faveur 
de Klesia et Malakoff Humanis 
(Cf. encadré), un duo romoran-
tinais accepte de sortir du bois. 
«Nous ne voulons pas la guerre. 
Mais nous trouvons que ce qui 
se passe est scandaleux. Klesia 
et Malakoff sont responsables 
de cette situation,  » déplorent 
Patricia Maligne, cheffe de pro-
jet, et Sylvestre Figea, attachée 
au service courrier (syndiquée 
CFDT), respectivement dix-
neuf et treize ans de boîte au 
compteur. « Qui partira  ? Le 
PSE s’est terminé le 26 dé-

cembre 2023, les licenciements 
auront lieu d’ici la fin du mois de 
janvier 2024. Nous pourrions 
être nous-mêmes concernées; 
la liste n’est pas encore précisé-
ment établie, parce qu’il y aura 
des critères d’ordre, des reclas-
sements et des départs volon-
taires, entre autres cas.»

« Que Klésia et Malakoff 
nous fassent une offre ! »
Les deux femmes jettent une 
bouteille dans la mer Klésia-
Malakoff. « Ils laissent faire 
ces licenciements sans réagir, 
ce sont les salariés qui paient la 
note. Nous ne voulons pas être 
des oubliés, nous attendons 
donc qu’ils nous fassent des 
propositions, qu’ils reprennent 
certain(e)s d’entre nous, même 
en télétravail. Ou qu’ils donnent 
une indemnité, mettent la main 
au pot ! Diot-Siaci va avoir be-
soin de monde, et pas seulement 
dix personnes, compte tenu de 
l’énorme contrat qu’il récupère. 
Nos salariés sont sachants, déjà 
formés; pourquoi ne pas les 
recruter ?»  Et Colonna dans 
tout ça ? L’information de la 
perte d’emplois, délivrée en 
octobre 2023 à la Pyramide de 
Romorantin autour d’un buf-
fet, aura interpellé.  « C’était 
au contraire très bien, » réa-
gissent Patricia et Sylvestre. « 
Le PDG Xavier Colonna a pris 
le temps d’échanger de manière 
conviviale avec celles et ceux 
qui le souhaitaient. Quant à 
notre direction en Sologne, ce 
fut compliqué au départ, mais 
au final, l’accord après négo-
ciations est correct. Des aides 
à la formation, notamment, 
sont proposées. Nous tenons à 
saluer le signalement du député 
du Vendômois, Christophe 
Marion (Renaissance), auprès 
du Ministère du travail; c’est le 
seul à avoir réagi. Nous remer-
cions en plus l’aide locale des 

délégués Alban Parvaud et Jean-
Loup Covillers (Renaissance 
41) qui ont pris du temps pour 
nous rencontrer et trouver des 
solutions. La CGT, par contre, 
raconte n’importe quoi sans 
être venue nous voir ! » Bien 
sûr, vingt ans plus tard, c’est le 
morose souvenir de la fermeture 
de l’usine Matra Automobiles 
qui est au passage ravivé dans 
la capitale de la Sologne. «La 
ville et ses commerces, que nous 
fréquentions, vont ressentir 
l’impact de ce tsunami,» a d’ail-
leurs  souligné Patricia Maligne. 
Un bâtiment Colonna à Romo-
rantin devrait en sus être mis en 
vente par voie de conséquence. 
“Et un autre mis en location,” 
a confirmé Mathieu Naquin, 
directeur du centre de gestion 
romorantinais Colonna (santé 
et prévoyance), le 4 janvier, en 
rassurant. “Cela répond à une 
logique économique comme 
pour toute entreprise. Nous ne 
quittons pas la commune ! Nous 
avions envisagé cette probabi-
lité de licenciements. Le combat 
n’est pas pour autant fini, il y a 
encore des jugements attendus 
sur le fond. Bien sûr que perdre 
un gros contrat, c’est toujours 
délicat mais nous continuons 
à gérer nos autres clients dans 
la branche HCR ! Nous avons 
des clients aussi dans le sport, 
l’hygiène-prévention, les casi-
nos-jeux, etc. Notre entreprise 
existe depuis 50 ans et ne met 
pas la clé sous la porte !” Pour 
preuve, puisqu'il y a toujours 
du positif dans la difficulté, le 

groupe Colonna vient de recru-
ter Loris Tayer-Joffé, nouveau 
directeur de développement 
des forces commerciales, “issu 
d’un concurrent majeur du sec-
teur”, selon Vincent Guérinet 
à la communication. Un profil 
en provenance en effet de chez 
Diot-Siaci plus précisément…

Émilie Rencien

LA JUSTICE CONFORTE KLESIA ET MALAKOFF 
HUMANIS
Contactés par mail le 21 décembre 2023, les deux groupes n’ont pas répondu à nos interrogations 
ni commenté l’appel de Patricia Maligne et Sylvestre Figea. Par voie de communiqué de presse, ils 
ont indiqué par contre la nouvelle : “Par deux ordonnances de référé, le tribunal judiciaire de Paris a 
débouté, le 21 décembre 2023, le courtier-délégataire de gestion Colonna d’une part, et l’UMIH et le 
GNC, d’autre part, de l’intégralité de leurs demandes. Ceux-ci visaient principalement à suspendre les 
opérations de transfert de gestion des contrats HCR Santé et HCR prévoyance, et à cesser la com-
mercialisation par Klesia et Malakoff Humanis des contrats d’assurance frais de santé référencés par 
l’ensemble des organisations syndicales de la branche (CGT Commerce et Services, CFDT Services, 
FO-FGTA et CGC Inova) et l’organisation patronale GHR. Klesia et Malakoff Humanis se félicitent de ces 
deux décisions qui vont leur permettre de mener à bien, en toute sérénité, les opérations de transfert 
de gestion au 1er janvier 2024 des contrats HCR Santé et HCR prévoyance dans l’intérêt des salariés 
et des entreprises de la branche.” 
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fermé dimanche, lundi et samedi après-midi

Vente de pièces détachées neuves et occasions
Récupération d’épaves automobile

Les Auvels - 41130 BILLY

02 54 97 55 81 - cassmeunierc@orange.fr

www.cassmeunierc.com

BAT CLIENT : OK DIAG 

10/10/2023 DOSSIER: PANNEAU DIBOND 

Visuel 

Définition produit 

Adhésif dos gris avec lamination 
brillante 

DK DIAG 
DIAGNOSTICS IMMOBILIERS 

ROMORANTIN - LANTHENAY 

07 45 72 25 68 
www.dk-diag.fr 
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Etats des lieux Assainissement 
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 Pièces de monnaie
   Bijoux
    Billets de banque
     Médailles, jetons
      Cartes postales

du mardi au vendredi  10h-12h / 14h-17h

Place de la Paix
41200 ROMORANTIN
06 32 96 00 15 - 02 54 83 98 99

PAIEMENT COMPTANT DISCRETION ASSURÉE

ACHAT

ACHAT

VAL DE CHER/CONTROIS

CHARPENTE
COUVERTURE

RENOVATION
COLOMBAGES

BOUCHART Sarl
11, rue des Chantelettes

41200 VILLEFRANCHE SUR CHER

02 54 96 47 76 • sarl.bouchart@wanadoo.fr

 ❚ Mur-de-Sologne
La passion Playmobil, une passion à partager
Vincent Rousseau, premier collectionneur français de Playmobil, exposera plus de 5 000 de ses pe-
tits sujets et leur diorama à la salle des fêtes de Mur-de-Sologne le 16 mars de 10h à 18h et le 17 mars 
de 10h à 17h. 
En attendant le troisième mois 
de l’année 2024 qui célèbrera 
les 50 ans de la marque alle-
mande, le Petit Solognot sou-
haitait, en ce mois de janvier, 
vous présenter la passion de 
ce grand enfant de 51 ans et 
de son association Playmo du 
Sud, basée à Narbonne, qui 
a 11 ans d’existence. Vincent 
Rousseau, chercheur en géo-
graphie, a exposé sa première 
scène à 13 ans pour 34 années 
de collection. Celle-ci occupe 
120m3 de Playmobil dans 
deux maisons et ses dépen-
dances. Régulièrement, ses 
figurines articulées et des 
diaporamas choisis parmi les 
130 possédés s’en vont s’expo-
ser ailleurs. Ce qui est d’ail-
leurs leur nature puisque leur 
nom vient de l'anglais play 

(jouer) et mobil (mobile). À 
ce jour, 280 expositions ont 
été organisées par l’associa-
tion pour un peu plus de 800 
000 visiteurs. Vincent Rous-
seau s'enthousiasme : " Les 
thèmes exposés à Mur-de-So-
logne seront les croisades, les 
dinosaures, les princesses, les 
fées, la Chine, les Romains 
et les Egyptiens et le monde 
du zoo. Pour nos décors et 
les costumes, les membres de 
l'association travaillent sur 
des bases documentaires pour 
s'approcher au plus près de la 
réalité historique. D'ailleurs, 
nous intervenons fréquem-
ment dans les médiathèques, 
musées où le public et les sco-
laires peuvent parcourir l'His-
toire. En 2023, par exemple, 
a eu lieu une exposition sur 

le thème de Napoléon III à 
Lamotte-Beuvron." Il est pos-
sible aussi de candidater pour 
exposer avec l'association en 
envoyant des photographies 
de vos collections.

F.T.
Entrée : 3 euros dont 1 euro reversé 
au CCAS de la commune de Mur-de-

Sologne. Salle des fêtes, 25 rue de 
l’Agriculture, 41230 Mur-de-Sologne.
Association Playmo du Sud : vincent.
armissan@yahoo.fr
Facebook : Playmo Du Sud / Insta : 
playmodusud.

Manifestations
Pruniers-en-Sologne
Saint Vincent Le 22 janvier
Ensemble et Solidaires de Pruniers organise le lundi 22 janvier leur Saint 
Vincent. Programme : 10h30 en l'église cérémonie et bénédiction des pains, 
suivi d'un vin d'honneur offert par la Mairie et vente des pains. Repas dansant 
(40€ à payer d'avance, inscription avant le 16 janvier). Inscription auprès des 
membres du bureau.

Gièvres
Randonnée pédestre Le 28 janvier
Dimanche 28 janvier : randonnée pédestre organisée par le Comité des Fêtes. 
3 parcours : 9, 13 et 18 km. Départ de 7h30 à 9h30 – Place de l’église. Licenciés 
: 3€ - non licenciés : 3,50€. Ravitaillement et pot de l’amitié. Chiens tenus en 
laisse. Renseignements 06 19 99 93 77.

Langon-sur-Cher
Loto le 27 janvier
Foot Sud 41 organise un loto le samedi 27 janvier à la salle des fêtes. Ouverture 
des portes 19h. Début des jeux 20h30. Lots en bons d'achats : 500 – 200 – 
8x50 – 8x30 – 8x15€. Tarif : 4€ le carton – 10€ les 3 – 20€ les 8. Casse-croûte, 
buvette. Réservation souhaitée 06 16 20 68 27.

Romorantin
Randonnée pédestre le 21 janvier
Dimanche 21 janvier,  le Comité de la Ratière  vous propose une randonnée pé-
destre au point de départ et d’arrivée au stade Tournefeuille (1 rue du stade). 
Parking public gratuit. Les inscriptions seront à partir de 8h. Trois parcours 
sont proposés : 9 – 17 et 20 km. Un point de ravitaillement est prévu sur les 
3 parcours au lieu dit « la Jarrie » sur la commune de Villeherviers. Un pot de 
l’amitié sera servi à l’arrivée. Frais de participation : licenciés 3€ - non-licen-
ciés 3,50€ - gratuit pour les enfants de moins de 12 ans. Nos amis les chiens 
sont admis mais doivent être tenus en laisse. Bonne rando à tous et toutes !

Le Comité de la Ratière de Romorantin souhaite 
ses meilleurs vœux.
M. Gérard Racineau, Président du Comité de la Ratière de Romorantin ainsi 
que tous ses membres bénévoles, présentons à vous ainsi qu’à vos proches 
tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Nous remercions notre 
public qui vient fidèlement à nos événements, nos partenaires, le personnel 
du service des associations, les services municipaux, nos correspondants, 
journalistes qui couvrent nos diverses manifestations dans la presse locale, 
ainsi que les personnes qui ont donné de leur temps pour une meilleure orga-
nisation. Nous espérons que notre association et nos activités vous apporte-
ront toujours la satisfaction recherchée et ce encore de nombreuses années.

En bref
Nouvel année en musique
Le 15 décembre 2023, un 
tournage original à bord 
d'une montgolfière (de la 
société “au gré des vents”) 
s’est tenu dans le plus 
grand secret, au départ de 
Contres, avant de survoler la 
vallée des rois. Dans les airs, 
et aussi au rythme d’airs …  
électros joués par la DJette Alice April. Pourquoi faire ?  Pour 
marquer les douze coups de minuit d’une manière très spé-
ciale et musicale : le 1er janvier 2024, à 00H07, “juillet”, la seule 
agence 100% évènementielle en Loir-et-Cher, menée par un 
duo, Charlotte Couffrant et Cédric Pellerin depuis les confi-
nements de 2020,  a connu une nouvelle étape en lançant 
“minuit07”, sa nouvelle marque de création d'événements 
artistiques exceptionnels et uniques, avec donc, ce premier 
show intitulé “Electro on air”.  Ce set d'Alice April, pour fêter 
cette nouvelle, a ainsi été retransmis sur sa chaîne Youtube, 
sur l'ensemble de ses réseaux sociaux ainsi que sur TV Tours. 
Cette  première production de minuit07 a offert un show visuel 
et musical inoubliable pour le passage à la nouvelle année.
La vidéo est à (re)voir sur https://www.youtube.com/
watch?v=TMTlqzDKmS8

Manifestations
Montrichard
Saint Hubert Le 10 février
L'association Les Amis de Nicolas organise leur Saint Hubert le samedi 10 
février. Au programme : messe de St Hubert en l'église de Nanteuil à 18h30. À 
partir de 19h30 : dîner au sons des trompes et des chants à l'ECS avec apéritif 
offert par l'association. Envoyez votre réservation avec le règlement de 35€ à 
l'association Les Amis de Nicolas – 41 rue Octave Gauthier – 41400 Thenay – Le 
Controis en Sologne. Renseignements : 06 77 40 57 41 ou 06 33 87 64 42.

LE BOUCHON DE SASSAY 
Restaurant - Traiteur de Réception

2 route de Contres - 41700 SASSAY - 02 54 79 53 38

Contactez-nous pour plus d’informations 

Découvrez notre carte variée...Découvrez notre carte variée...
Foie gras maison, Terrine du Bouchon, grandes salades Foie gras maison, Terrine du Bouchon, grandes salades 
gourmandes, Souris d’agneau confite, Confit de canard gourmandes, Souris d’agneau confite, Confit de canard 
Cassolette de poisson,  marquise au chocolat ...Cassolette de poisson,  marquise au chocolat ...

Déjeuner 
lundi au vendredi

Soir et week-end
Sur  réservation

Menu du jour 
et carte 

pour vos  événements 
en famille entre amis 

ou associatifs
minimum 30 adultes

CHANGEMENT D’HORAIRES Bonne Année 2024et meilleurs vœux !



12  BLAISOIS

SALE ATTENTE
Dans la salle d’attente du docteur Faus-
tin, l’arrivée d’une patiente impatiente 
et « sans gêne » va semer la zizanie 
dans ce cabinet dentaire d’habitude 
bien tranquille. Ses mensonges et son 
comportement sont de plus en plus in-
tolérables, mais c’est sans compter sur 
la réaction de chacun des autres pa-
tients, patients eux ! « Rira bien qui rira 
le dernier » !

"Avec et sans Complexe" : une troupe qui ne manque pas d’audace ! 

Depuis près de 30 ans, cette équipe de passionnés de 
théâtre se réunit avec bonheur tous les mardis soirs 
de 20h à 22h pour répéter sous la houlette de Fré-
déric Martin, metteur en scène et coach émérite, co-
médien professionnel qui plus est. La joyeuse troupe 
de St-Sulpice a vu le jour sous l'impulsion de parents 
d'écoliers qui, après avoir vu leurs enfants lors d'une 
pièce jouée à l'école, se sont dit "pourquoi pas 
nous  ?"…. Cette troupe, dilettante mais néanmoins 
volontaire, s’affiche donc avec et sans complexe mais 
surtout avec beaucoup de cœur à l’ouvrage. Le suc-
cès est au rendez-vous et, année après année, elle 
attire avec plaisir des spectateurs de plus en plus 
nombreux et toujours fidèles. Mais COVID oblige, à 
l'instar des autres troupes de théâtre amateur et plus 

largement des salles de spectacles, ces dernières an-
nées ont été chaotiques et n'ont pas toujours permis 
de faire le plein de spectateurs. Pour 2024, la troupe 
"Avec et sans Complexe" vous propose "Sale at-
tente", une pièce en deux actes de Franck Didier ; du 
théâtre de boulevard comme on l’aime. Cette pièce 
au rythme enlevé vous promet un moment de détente 
avec rires assurés. Aussi êtes-vous chaleureusement 
invités à revenir les voir ou à les découvrir lors des 
représentations qui auront lieu à la salle des fêtes de 
Saint-Sulpice-de-Pommeray, aux dates suivantes :

Samedis 27 janvier et 10 février 
à 20h30
Dimanches 28 janvier, 04 février et 
11 février à 15h
Vendredis 02 et 09 février 
à 20h30

Vous voulez intégrer la troupe en tant 
que comédien ou bénévoles ou simple-
ment venir les voir ? Renseignez-vous 
dès maintenant au 06 50 81 22 97 ou 
familledesforges@gmail.com

La Comédie

La Troupe

 ❚ Blois
Le soutien scolaire, un véritable atout dans la 
scolarité
Depuis la rentrée scolaire, l’agence Cours Ado Blois, dirigée par Jennifer Veerapen, propose des 
cours particuliers, à domicile, dans toutes les matières et pour tous les niveaux. 
En 2023, Jennifer Veerapen, 
juriste d’entreprise pendant 
15 ans, dont 9 ans en tant que 
cadre dirigeant chez Apple, 
décide de donner une nouvelle 
orientation à sa carrière profes-
sionnelle en devenant chef d’en-
treprise, avec le réseau Cours 
Ado. Passionnée par l’éducation 
et l’enseignement, elle affirme 
que « ce sont les piliers de 
notre société et c’est un réel ac-
complissement que de pouvoir 
aider les enfants et les jeunes à 
réussir et à s’épanouir dans leur 
environnement scolaire, afin de 
pouvoir choisir et trouver leur 
voie pour l’avenir. »

L’importance du soutien 
scolaire
Le soutien scolaire est un réel 
atout de réussite dans la scola-
rité. En effet, comme l’explique 
Jennifer Veerapen, “il représente 
une véritable valeur ajoutée 
pour les élèves en permettant 
non seulement un renforcement 

des connaissances mais égale-
ment une meilleure autonomie 
et concentration dans l’appren-
tissage. Il permet aussi de redon-
ner le goût des études aux en-
fants en difficulté. Très souvent, 
les élèves viennent me voir pour 
se préparer à des examens. Or 
je constate que plus le recours 
au soutien scolaire est précoce, 
en primaire ou au collège par 
exemple, plus son efficacité est 
importante. Les élèves qui béné-
ficient d’un soutien très tôt sont 
plus performants et acquièrent 
des méthodes d’apprentissage 
qui leur serviront tout au long 
de leur scolarité.”

La valeur ajoutée de 
Cours Ado
Cours Ado Blois est une agence 
de proximité qui propose des 
cours particuliers dans toutes 
les matières et pour tous les ni-
veaux. Elle réalise un diagnostic 
personnalisé sur les besoins de 
l’élève afin de lui proposer un 
accompagnement sur-mesure 
et sélectionne également rigou-
reusement ses professeurs pour 
atteindre un objectif de réussite 
scolaire dans les meilleures 
conditions. Cours Ado a égale-
ment mis en place un processus 
de suivi des élèves grâce à des 
fiches d’évaluations réalisées à 

la fin de chaque séance par ses 
professeurs. Le réseau est fier 
d'afficher un taux de satisfac-
tion de plus de 98%, plus d'une 
inscription sur deux s'effec-
tuant sur recommandation.
 
Agence Cours Ado Blois, Jennifer Vee-
rapen, 12 Boulevard Eugène Riffault, 
41 000 Blois. Tél : 02 54 74 80 02
www.cours-ado.com/index.php/loir-
et-cher-cours-particuliers-blois/

A PROPOS DE COURS ADO
Créée en 1993 par Isabelle Dumas, certifiée en mathématiques 
et diplômée de Paris Dauphine, et lancée en franchise en 2006, 
Cours Ado est la première enseigne de cours particuliers à domi-
cile à mettre l'accent sur la recherche de l'excellence scolaire en 
s'appuyant sur des techniques éprouvées, tant dans le recru-
tement des enseignants que dans l'analyse des besoins des 
élèves.

Manifestations
Saint-Dyé-sur-Loire
Maison de la Loire : inventaires naturalistes
Le 14 janvier et du 1er au 4 février
Dimanche 14 janvier : comptage international des oiseaux d’eau (Le comptage 
Wetlands). Le comptage Wetlands International des oiseaux d’eau est le plus 
important programme de sciences participatives à travers le Monde. L’état de 
santé des oiseaux d’eau est souvent un bon indicateur de celui des zones 
humides qu'ils fréquentent. Leur suivi régulier pendant l'hiver est donc essen-
tiel pour répondre à un double enjeu : améliorer la conservation des espèces 
et des milieux. Inscription obligatoire auprès de la Maison de la Loire.
Du lundi 1er au 4 février : comptage hivernal des chauves-souris. Ce pro-
gramme qui s’étend sur toute la France s’intègre dans le Plan National d’Ac-
tion et a pour but de recenser chaque hiver les chauves-souris hibernantes 
dans les cavités souterraines (caves, carrières, tunnels, mines…). Le comptage 
est confié à chaque département qui s’assura de couvrir au mieux son ter-
ritoire. Cette année, nous ouvrons l’inventaire au grand public. Limité à une 
personne par soir afin de ne pas déranger les chauves-souris. Vous bénéficie-
rez d’un accompagnement privé afin d’apprendre à reconnaître les différentes 
espèces qui peuplent les caves de St-Dyé-sur-Loire. Inscription obligatoire.
Maison de la Loire – 73, rue Nationale – 41500 Saint-Dyé-sur-Loire – 02 54 81 
68 07 - www.maisondeloire41.fr

Cour-Cheverny
Thé dansant Le 14 janvier
L'association Loisirs Et Détente de Cour-Cheverny organise le dimanche 
14 janvier à la salle des fêtes un thé dansant de 14h30 à 19h30, animé par 
l'orchestre Les Compagnons du Musette. Entrée : 13e avec pâtisserie. Réser-
vations au 06 64 19 66 44 ou 06 75 57 82 94.

annonces@ramsay.fr
Annoncez vos manifestations

en envoyant votre texte à l’adresse
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 ❚ Blois
“Tous en cuisine”, à la fois avec et sans Cyril 
Lignac
Cela aura créé une petite animation originale dans le centre-ville le 11 décembre 2023. Certes, sans at-
tirer forcément les foules, mais les présent(e)s auront aimé passer à la télé et déguster quelques mets.
Évidemment, certaines auront 
espéré jusqu’au dernier moment 
voir le très médiatique Cyril Li-
gnac, en chair et en os à Blois, à 
proximité de la place Louis XII. 
Mais les fans de l’émission de 
M6, « Tous en cuisine », qui est 
revenue à l’antenne  depuis le 13 
novembre, du lundi au vendredi 
dès 18h30, avant le JT,  pour 
une version spécial fêtes, savent 
que le chef ne se déplace jamais 
en province et reste derrière 
les fourneaux de son studio à 
Paris. D’autant que pour les 
fêtes de fin d’année, il a démé-
nagé sa cuisine rue d’Uzès, près 
des Grands Boulevards dans 
la capitale, avec une baie vitrée 
qui permettait aux passant(e)s 
de l’observer en action. À Blois, 
le 11 décembre 2023, il y avait 
“juste” Jérôme Anthony, connu 
pour ses facéties à l’écran, pen-
dant l’exécution des recettes. Ce 
qui n’a pas empêché les aficio-
nados du programme d’être ra-
vis de pouvoir réaliser un selfie 
avec l’animateur qui avait sorti 
son bonnet rouge et son pull 
renne de Noël pour l’occasion 
blésoise. L’émission a été enre-
gistrée une heure avant la diffu-
sion télévisée le soir même, en 
extérieur, au pied du restaurant 
“Les burgers d’Annie”, en évi-

tant la pluie. Au menu de l’étape 
de Blois, sauté de volaille aux 
marrons et risotto au potimar-
ron, ainsi qu’un mi-cuit à la noi-
sette. “Cyril est au chaud, moi je 
me gèle. Bon, il commence car 
je vais finir par manger tous les 
ingrédients à force ! Ça va, vous 
n’êtes pas trop déçus?” Jérôme 
Anthony aura par ces phrases 
glissées ici et là, distrait le pu-
blic, composé surtout d’enfants, 
et également d’un père Noël et 
d’un panda, avec quelques traits 
d’humour attendus, tout en li-
sant des fiches papier et manus-
crites brandies à hauteur d'œil, 
par la main d'une assistante, 
en guise de prompteur, tout en 
cuisinant sans totalement cui-
siner, puisque que le restaurant 
précité a servi de vraie marmite 
pour parachever le plat et le 
dessert du jour, apportés par 
un membre de l’équipe TV sur 
place. La fameuse cuisine télé-
visuelle…

Des dons aussi pour les 
Restos
Petite consolation : Cyril Lignac 
aura été vu à Blois … sur le 
petit écran de la tablette dont 
disposait Jérôme Anthony sur 
place pour faire la liaison à dis-
tance. A été en sus entraperçu 

sur ce même mini-poste, Frédé-
ric Bouraly ( José dans la série 
“Scènes de ménages” (M6)), qui 
participait également en visio, 
sans oublier de nombreuses 
familles cuisinant à travers la 
France, comme à chaque nu-
méro. Même si le son était de 
faible portée, la vision aussi. 
“On le voit mieux dans son ca-
napé,” aura été la conclusion de 
spectateurs qui ne s’attardaient 
pas longtemps in situ. Les plus 
patients auront pu goûter dans 
quelques assiettes les saveurs de 
fêtes sélectionnées pour leurs 
petits prix. Les Restos du Cœur 
de Loir-et-Cher étaient enfin 
dans ce public : pour joindre 
l'utile à l’agréable, un QR Code 
communiqué pendant la cé-
lèbre émission était à flasher 

(https://dons.restosducoeur.
org/tousencuisine/), pour 
inviter les téléspectateurs à 
penser aux autres et réaliser un 
don. Il a été précisé par la pro-
duction que “les fonds collec-
tés grâce à « Tous en Cuisine 
» seront utilisés pour acheter 
des produits tels que petits 
pots et boîtes de lait, pour 126 
000 bébés dans le besoin. 

É.R.

En bref à Blois
Le défi Climat a remplacé la Fête de la Récup’… 
Certes, le nom de la 
manifestation, toute 
aussi écologique que 
pacifique, a changé 
en 2023, mais l’esprit 
reste le même.  Si la 
Fête de la Récup’  a 
laissé la place à la pre-
mière édition du Défi 
Climatique, initiée par 
Agglopolys  et ses partenaires, il s’agissait, une fois de plus, 
de lancer des messages pour tenter, si c’est encore possible, 
de sauver la planète, par des gestes simples, mais qu’il faut 
respecter quotidiennement et à grande échelle pour aboutir 
à un début de renversement de la vapeur, même si le chemin 
va être long… Il y avait certes bien moins de stands que pour 
les précédentes éditions au Jeu de Paume de Blois, mais les 
sujets concordaient autour de La Ressourcerie, avec le même 
mot d’ordre, celui de sensibiliser la population à la sobriété 
énergétique, avec divers ateliers axés Upcycling, autour du 
climat, mais aussi de la biodiversité, du tri suivi et sélectif des 
déchets, sans se tromper de bac, les aléas du climat, l’eau, une 
alimentation la plus saine possible, les transports à tendance 
écologique, les toilettes sèches et les fours solaires. Ces ate-
liers, où les matières premières recyclées étaient réadaptées 
à un usage bien différent de leur ADN originel ou à  toute nou-
velle création d’objet, ont suscité bien plus d’intérêt que les 
autres, car il y avait du concret en direct, comme les Repair 
Cafés, les centres de coutures et confections d’objets utiles, 
etc. Le tout suivi par des personnes adultes, ainsi que de nom-
breux jeunes conscients qu’il en va de l’avenir de leurs vies et 
qui en ont parlé, avec franchise, et ce, dès leurs plus jeunes 
âges, comme les membres du mouvement citoyen Youth for 
Climat (ou Jeunesse pour le climat) qui promeut notamment 
l’utilisation de vêtements de bonne qualité, ne nécessitant 
pas beaucoup d’eau pour leur confection (1 000 litres pour une 
paire de jeans ! ). Le prochain Défi Climat 2024 devrait prendre 
sa vitesse de croisière si les vents lui sont très favorables…

Jules Zérizer

En bref à Blois
Un chef “au top” a rejoint l’équipe des “Burgers d’Annie”
Sise rue Saint-Martin, en centre-ville, au pied du château et de la place Louis XII, l’adresse propose 
des burgers, sa marque de fabrique, mais pas que. Après avoir travaillé dans le marketing de luxe et 
aussi des ministères, Frédéric Dossetti et Thomas Rambour ont choisi de se lancer dans le monde 
de la restauration en ouvrant un restaurant baptisé “Les Burgers d’Annie”. Annie, en hommage au 
prénom de la grand-mère de Thomas, et une nouvelle table donc où il est possible de déguster, 
comme le nom l'indique également, des hamburgers, faits maison. Mais afin de satisfaire d’autres 
palais, dans une période économique un peu morose, le couple a décidé d’élargir son offre de 
restauration pour apporter davantage de rêve et de saveurs à son arc culinaire grâce au concours 
de Valentin Néraudeau que la presse a pu rencontrer lors d’un déjeuner spécial organisé in situ à 
Blois, fin novembre. De nouveaux burgers ont été imaginés fin 2023, mais également, de nouveaux 
plats, fins, ont par conséquent été ajoutés. Et si le patronyme précité vous est familier, c’est nor-
mal : M. Neraudeau, qui possède un physique à la Kendji Girac, a participé à l'émission “Top Chef” 
(M6) en 2014, terminant cinquième. “J’ai commencé dans le métier à l’âge de quatorze ans. J’ai eu 
un premier restaurant à l’âge de 20 ans, un deuxième à 22 ans, puis, trois, quatre, cinq…” relate 
ce professionnel qui connaît bien ce métier et travaille désormais comme chef cuisinier privé et 
consultant dans le monde du luxe, après avoir revendu ses restaurants. “J’ai rencontré Thomas et 
Frédéric à Paris. J’ai décidé depuis le mois de septembre 2023 de leur apporter mon conseil pour 
que leur carte se développe et continue de leur correspondre. Un bon riz au lait, c'est simple mais 
cela peut être compliqué à réaliser.” Anatole Trusson, qui a officié chez l’étoilé “Assa” à Blois pen-
dant deux ans, s’est joint à cette aventure. “Les gens ont envie de partage, de simplicité, de qualité 
pour passer un bon moment quand ils vont au restaurant,” ajoute Valentin Néraudeau. “C’est le 
résultat de tous ces ingrédients que nous offrons sur la nouvelle carte. Il faut savoir être singulier 
pour se démarquer.” Cela tombe bien car depuis le début, “Les Burgers d’Annie” ne manquent pas 
de séduire celles et ceux qui aiment l’originalité de leur décoration, leur histoire de famille, et une 
certaine audace dans l'assiette. D'ailleurs, cerise sur le resto, côté accueil, vous aurez peut-être la 
chance d’être amenés jusqu’à votre table par Didier Vérité, qui a travaillé avec Régine ou encore 
David et Cathy Guetta, et possède toujours une flopée d’histoires à raconter avec bonne humeur. 
Ce qui parfait la convivialité de ce restaurant de burgers blésois pas comme les autres. 

É.R.
Contact: 09 79 11 83 72.
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Agriculture régénérative en région Centre-Val de Loire
L’agriculture décarbonée progresse à vitesse grand V. Pour preuve, l’installation à Baule dans le Loiret, de l’unité de production d’alcool neutre et de 
protéines végétales. L’entreprise INTACT, créée il y a tout juste un an, vient symboliquement de poser la première pierre de son site de production à 
Baule.
Les planètes étaient bien ali-
gnées en cette fin d’année 2023. 
À l’occasion de l’assemblée 
générale de la coopérative agri-
cole Axéréal, en présence du 
ministre de l’agriculture et du 
président de la région Centre 
Val de Loire (VdL), Alexis 
Duval, président et co-fonda-
teur d’INTACT, donnait le top 
départ d’une nouvelle techno-
logie agricole. Une innovation 
qui cumule les intérêts : celui 
de cultiver des végétaux régé-
nérateurs des sols, notamment 
par leur apport naturel en 
azote, mais aussi de produire 
des protéines végétales, ainsi 
que le premier alcool neutre 
bas carbone au monde, issus 
de légumineuses (haricots, 
pois chiches ou lentilles…). 
Alors que l’agriculture est sou-
vent montrée du doigt pour 
ses émissions de gaz à effet de 
serre, voilà qu’elle marque un 
point essentiel. « Pour traiter 
la question des protoxydes 
d’azote, notre solution est 
extrêmement vertueuse, se féli-
cite Alexis Duval. Par ailleurs, 
nous avons remporté le prix 
spécial de l’innovation au salon 
Cosmétique 360 ». En effet, 

la production d’alcool neutre, 
utilisée par l’industrie cosmé-
tique, est très gourmande en 
énergie et donc en émission de 
CO2. Les nouvelles technolo-
gies qui voient le jour depuis 
quelques années pour gommer 
ces inconvénients, sont bien 
sûr suivies de près par les ins-
titutions et souvent soutenues 
financièrement. C’est le cas 
en région Centre-Val de Loire, 
où sont cultivés une grande 
part des végétaux alimentaires 
pour la France. On y étudie et 
on y développe les procédés 
de demain, notamment au sein 
de l’Agreen Tech Valley. Fran-
çois Bonneau, président de la 
Région, se félicite donc de cet 
aboutissement : « Nous avons 
beaucoup à faire en la matière. 
Votre projet donne une nou-
velle perspective. Avec vous, 
on crée une extra-factory très 
différentiante ». Marc Fesneau, 
ministre de l’agriculture et de 
la souveraineté alimentaire, ne 
dit pas autre chose : « Ainsi va 
se développer en Centre-VdL 
un projet d’excellence pour la 
transition et la décarbonation 
». 

Baule, capitale euro-
péenne de l’agriculture 
régénérative 
INTACT investit 60 M€ pour 
ce projet à Baule, au cœur de 
l’une des principales régions 
agricoles d’Europe et de la 
zone de collecte d'Axéréal. La 
coopérative agricole est un 
partenaire stratégique d’IN-
TACT pour la fourniture des 
légumineuses. Elle permettra 
à la nouvelle filière d’agricul-
ture régénérative, de disposer 
d’un important potentiel de 
développement. Déjà forte de 
65 000 hectares de production 
et de 12  000 agriculteurs par-
tenaires, INTACT veut faire 
émerger une nouvelle filière 
européenne qui permettra de 
produire ces protéines végé-
tales et légumineuses, et le 
premier alcool neutre issu de 
l'agriculture régénératrice. 
Jean-François Loiseau, pré-
sident d’Axéréal, ne cache pas 
sa fierté : « nous voulons mon-
trer qu’une entreprise coopé-
rative sait relever les défis, être 
au rendez-vous de l’avenir et 
de l’international, innover et 
prendre des risques sur le long 
terme ». La France est passée 

de la troisième à la septième 
place des pays exportateurs. « 
Elle était un grand pays, pour-
suit M. Loiseau, qui en appelle 
aux partenaires. Il faut qu’elle 
retrouve sa dimension, avec 
sa souveraineté alimentaire. 
Alors aidez-nous dans notre 
démarche ».  Le ministre se 
veut rassurant, notamment à 
propos de la prise de risque 
des agriculteurs : « c’est cela 
qu’il faut accompagner. Il y a 
de l’argent sur ce type de pro-
grammes. Il faut accélérer les 
process car les années passent 
vite. 23M€ seront disponibles 
sur ces sujets, je vous invite à 
vous en saisir. Nous sommes 
un pays qui a toujours beau-
coup fait avec la viande. L’ap-
pel aux protéines végétales est 
une voie formidable, et nous 
avons toute capacité à rattra-
per les 25 ans de retard que 
nous avons pris ». 
 
Nourrir le monde avec du 
végétal
Marc Fesneau confirme que 
le Gouvernement aidera ces 
investissements ; 100M€ se-
ront consacrés aux protéines 

végétales. « On a besoin de 
commercer, dit-il, y compris 
à l’export pour être puissants. 
Sinon, on est sur le repli sur 
soi, et c’est la décroissance. 
Je pense que la vocation de 
la France est de nourrir le 
monde. On importera 20 mil-
lions de tonnes de céréales 
cette année en Europe. Je ne 
m’en satisfais pas ». Pour 
autant, le ministre insiste sur 
la réduction primordiale de 
la dépendance aux intrants, 
«  qui de surcroît, affirme-t-il, 
ne sont pas produits Fran-
çais ». 

Jean-François Loiseau ac-
quiesce : « Notre projet est 
protecteur de l’environne-
ment, vous y concourrez en 
trouvant des terrains, des 
financements et des partena-
riats ». 
INTACT ouvre donc la voie de 
l’agriculture régénérative, de 
nouvelles pratiques et assoit 
l’attachement de la Région à 
l’agriculture nourricière. 

Stéphane de Laage

En bref dans le Loiret
Une orléanaise médaillée d’or au concours Lépine 2023
Christelle Caron lance la Masticbox SADURR®, une solution innovante et anti-gaspi pour la conser-
vation des cartouches entamées pour les industriels, les professionnels et les simples bricoleurs. 
Des joints de salle de bain à refaire ? Besoin de recoller un carreau de carrelage ? Sa solution est 
anti-gaspi et économique. « On estime que plus de 20% des cartouches entamées sont finale-
ment jetées », souligne Christelle Caron, ce qui représente potentiellement des millions de par le 
monde ! Halte au gaspillage !”. Autant de raisons qui ont poussé Mme Caron à réfléchir au moyen de 
conserver et de stocker les cartouches entamées dans un environnement hermétiquement clos, 
empêchant toutes émanations chimiques, et au sec. Après deux ans de recherches, la chercheuse 
a mis au point son système de conservation unique. Le développement de la Masticbox SADURR® 
a été soutenu par le réseau Initiative Centre-Val de Loire et a obtenu un prêt d’honneur Innovation 
de 50 000€. Cette solution anti-gaspi est médaille d’Or du Concours Lépine International Paris en 
mai 2023, et a remporté le Prix de l’OMPI et le 3ème prix de l’INPI.

Maquette du prochain site INTACT à Baule.
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Homme 69 ans cherche homme, âge indifférent 
pour petits moments coquins sur Vierzon ou alen-
tours. Femmes ou couples acceptés. Discrétion 
demandée.
Écrire au journal qui transmettra : Le Petit Solognot 
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Homme 55 ans recherche une femme pour une 
relation sérieuse et durable, qui aime la nature, le 
resto et les sorties.
Tél. 06 49 75 48 17

Homme 71 ans, aimant, région Vierzon rencontre-
rait dame de 60 à 71 ans pour relation sérieuse, 
simple, sorties, loisirs et plaisirs de la vie.
Tél. 06 81 37 41 32
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par nos annonceurs qui relèvent de leur propre responsabilité, quant aux dépôts de 
marques et droits de reproduction, etc... Par ailleurs, il se réserve le droit de refuser 
toute publicité non conforme à son éthique, sans avoir à en donner le motif.
La présente publications de presse, est un écrit de diffusion de la pensée mis à la 
disposition du public et paraissant à intervalles réguliers et n’est pas soumis  à la  
Contribution sur les imprimés papiers (Article L 541-10-1 du Code de l’environnement 
et Article 266 nonies du Code des douanes).

 ◆EMPLOI OFFRES ET DEMANDES

 ◆ FORME & BIEN-ETRE

 ◆ANIMAUX

 ◆SERVICES

 ◆AGRICOLE – JARDIN
Vends banc de scie état neuf servi 1 fois cause 
décès. Valeur neuf 2000€ vendu 1000€.
Tél. 02 48 51 15 82

 ◆BOIS DE CHAUFFAGE

 ◆BONNES AFFAIRES
Vends motoculteur STAUB PPXS6 pour pièces, 
avec fraise, charrue, herse. 4 chaises bistro. 1 
spot 150€. 580 pavés autoblocants 20x16x6  : 
320€. 60 m2 carreaux terres cuites 15x15  : 
3000€.
Tél. 06 38 13 62 27

PROCHAINE 
PARUTION 

DE VOTRE JOURNAL
LE 23 JANVIER 2024

TOUTE L’ÉQUIPE 
DE VOTRE 
JOURNAL 

VOUS SOUHAITE 
UNE BELLE ANNÉE 

2024 ! 

vos Flyers,
cartes de visite,

brochures, dépliants,

Kakemonos
affiches…

et aussi site web !

UN BESOIN
EN COMMUNICATION ?

APPELEZ ET COMMANDEZ
au 06 71 58 51 51

fchoisy@ramsay.fr

RUBRIQUE 1 PARUTION 3 PARUTIONS

EMPLOI  12€  24€

IMMOBILIER / RENCONTRES  30€  48€

AUTRES RUBRIQUES  19€  35€

SUPPLÉMENT
ENCADRÉ 6€  PHOTO 14€  DOMICILIATION* 19€ 
* Les réponses à votre annonce par courrier, chez vous.

PAIEMENTS PAR CARTE BLEUE PAR TÉLÉPHONE ACCEPTÉS - POUR TOUS RENSEIGNEMENTS COMPLÉMENTAIRES : 02 54 83 41 41 

Nom, Prénom :  ......................................................................................................................

Adresse .......................................................................................................................................

Code postal .........................   Ville .........................................................................................

Mail................................................................................................................................................

....................................................................................................................................................................................................................................................................................................  

....................................................................................................................................................................................................................................................................................................  

....................................................................................................................................................................................................................................................................................................  

Tél.  .......................................................

JE RÉDIGE MON ANNONCE :

Je passe ma commande :

Règlement : q chèque (à l’ordre de Ramsay Diffusion)  

  q carte bancaire

I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I_I

cryptogramme

3 derniers chiffres au dos de la carte

validitéI_ I_ I_I_I I_ I_I_I

Offre réservée aux particuliers,  
professionnels nous contacter

 ◆ VOTRE RUBRIQUE
 ❏ IMMOBILIER
 ❏CHASSE - PECHE
 ❏AUTOMOBILES
 ❏EMPLOI  - SERVICES
 ❏ANIMAUX
 ❏AGRICOLE - JARDIN
 ❏BOIS DE CHAUFFAGE
 ❏BONNES AFFAIRES
 ❏RENCONTRES
 ❏AUTRES

Envoyez votre annonce avec votre règlement à :
Le Petit Solognot - BP 57

41200 ROMORANTIN-LANTHENAY

 PRIX TOTAL €

JE RÉDIGE MON ANNONCE

Aide-soignante, très disponible, longue expé-
rience, s’occupe de personnes âgées ou malades 

jour – nuit – week-end. 
Tél. 07 45 57 85 47

 ◆ANTIQUITÉS - BROCANTES

Mr ADAM
VOYANT MÉDIUM

Expert en analyse télépathique,
il possède un pouvoir de réussite immédiate.

Le succès de ses travaux 
a été testé et vérifié + de 100 fois.

Il est capable de résoudre vos problèmes :

AMOUR, AFFECTION, RETOUR DE L’ÊTRE AIMÉ, 
CHANCE, DÉSENVOÛTEMENT, PROTECTION

Sur RDV 06 64 48 50 88
2 Rue Emile Zola

41200 ROMORANTIN

Exploitant et conseiller 
forestier, achète coupe 

de bois sur pied. 
Toutes essences 

confondues, toute l’année. 

Pour tous renseignements 
06 75 00 63 34

Pour tous renseignementsPour tous renseignements

confondues, toute l’année. 

Pour tous renseignements

TRANSPORT DE 
VÉHICULE
DÉBARRAS 

EN TOUS GENRES
PETIT DÉMÉNAGEMENT

TOUTES DISTANCES

02 38 35 58 50
45460 LES BORDES

ou par SMS
06 80 31 11 16

RCS ORLÉANS 840 645 121

Mathilde 46ans, 
seule pour 
la nouvelle 

année cherche 
du réconfort 

dans les bras d’un 
homme sérieux et 

charmant.

0,8
0€

/m
n Contacte-moi 

au 0895 10 23 42

LA MÉNAGERIE 
D’ÉMILIE

Éducatrice canine
Pet-sitter

www.lamenageriedemilie.fr 
06 77 98 37 96

ANTIQUITÉS • BROCANTE FLORENT LEROY
De père en fils depuis 35 ans sur Romorantin et environs

DÉBARRASSE MAISONS DE LA CAVE AU GRENIER
PAIEMENT COMPTANT TRAVAIL SERIEUX ET RAPIDE

Tél. 02 54 40 72 92 - Port. 06 62 34 41 57
www.antiquite-brocante-florent-leroy.fr

ACHETE MEUBLES BIBELOTS PENDULES MONTRES
ET BIJOUX ANCIENS, CARTES POSTALES ANCIENNES …

Jean-Pierre OURY
MAGNÉTISEUR - MAITRE REIKI 

Douleurs musculaires et  

articulaires, problèmes de peau, 
mal de dos, stress, relaxation...
Arrêt du tabac et de l’alcool.

Sur rendez-vous - Travaille sur photo

Tél. 06 77 40 90 51

59, rue Nationale
41230 MUR DE SOLOGNE

www.solognereiki.fr

si
re

n 
n°

 5
14

 9
97

 5
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NOUVELLE ADRESSE

IMMOBILIÈRE
REMANGEON
23 Av. de l’Hôtel de Ville LAMOTTE-BEUVRON
Tél. 02 54 88 70 30

78 ans d’expérience en SOLOGNE

 

www.immo-remangeon-sologne.fr • immo.remangeon@orange.fr

Référence LB618 :
CHAUMONT SUR THARONNE, à deux pas des commerces, mai-
son entièrement rénovée, très bien entretenue, composée d’une 
cuisine aménagée/équipée, séjour avec poêle à bois, salon, 3 
chambres avec dressing, salle d’eau, wc. Garage. Chaudière gaz 
de ville neuve. Le tout sur un jardin clos et arboré d’environ 500 
m². DPE : D
Prix FAI : 185 000€

Référence LB611 :
EXCLUSIVITÉ, LAMOTTE BEUVRON, proche commerces, maison 
de plain-pied composée d’une entrée, salon/séjour avec cheminée 
non fonctionnelle, cuisine, chambre, salle d’eau et wc. Garage atte-
nant. Sur un jardin sans vis-à-vis d’environ 294m². Idéal premier 
achat ou investissement locatif. DPE : G
Prix FAI : 88 000€

annonces@ramsay.fr

Annoncez vos manifestations
en envoyant votre texte à l’adresse

ASSOCIATIONS

 ◆VOYANCE

PAIEMENT APRÈS RÉSULTAT

RETOUR IMMÉDIAT DU TRÈS CHER AMOUR PERDU
avec lui tout est possible

TRAVAIL SÉRIEUX, DÉLAIS TRÈS COURTS ET RAPIDES 100% GARANTI.

Pr. FATHA

06 40 93 85 87

L’un des plus grands voyants médiums guérisseur
avec dons héréditaires de père en fils - Spécialiste des sciences occultes

Dès le premier contact, je vous dis le présent et l’avenir, et je suis déterminé à ré-
soudre vos problèmes quels que soient les origines même les plus désespérées 
: santé, déprime, alcoolisme, justice, amour, fidélité, infidélité, désenvoûtement, 
fécondité entre époux, promouvoir clientèle pour vendeurs, protection contre 
les ennemis et les mauvais sorts, miracles, problèmes de voisinage, retour im-
médiat de l’être aimé, problèmes sexuels, réussite dans tous les domaines.

TOURS

Chez vous, sous enveloppe
Deux parutions par mois,  

incluant frais de 
secrétariat et d’expédition

6 mois = 50€ ❏
12 numéros

12 mois = 98€ ❏
24 numéros

Retourner ce bon dûment rempli 
et accompagné du réglement à :

LE PETIT SOLOGNOT
BP57

41200 Romorantin

Tél. 02 54 83 41 41

Nom :   ........................................................ Prénom :  .................................................................

Adresse :  ........................................................................................................................................

Code postal :   ..........................Ville :  .......................................................................................

Tél :  ..........................................E-mail :  .......................................................................................

JE M’ABONNE AU JOURNAL
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SAINT-
LAURENT-

NOUANvente directe
fabricant

sommiers
matelas
têtes de lit

02 54 87 72 88

20 RUE DE LA NOUE BIDET

DU 
10 JANV.

AU 
6 FEV.

SOLDES
POUR UN HIVER ZEN…


